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uNIBRASIl

O uniBrasil centro universitário completou, em 
2015, 15 anos de história, consolidando-se como 
uma instituição que se distingue pela excelência 
no ensino, por meio de uma sólida formação 
científica e profissional, aliada à formação 
humanística e à liberdade de pensamento.

Fundado por professores da universidade 
Federal do Paraná (uFPR) e gerido por 
docentes, o projeto puramente educacional 
contou com dois anos de planejamento até 
a sua implantação. O campus, a sucessão 
dos blocos e a sequência dos cursos foram 
planejados e concebidos ao longo dos anos, 
sendo a graduação de direito a primeira a ser 
implantada no uniBrasil. Os objetivos traçados 
sempre foram muito claros: oferecer à sociedade 
paranaense bacharéis formados a partir da 
experiência que os fundadores adquiriram 
como professores da uFPR, por meio de um 
ensino dinâmico, atualizado e contextualizado, 
com vistas a uma aprendizagem integral, 
profissional e crítica.

O projeto e o compromisso do uniBrasil com a 
sociedade se sustentam e avançam em virtude do 
seu corpo docente altamente qualificado e de uma 
das melhores infraestruturas educacionais do país. 
Este avanço consolida a instituição como uma 
importante referência do ensino superior no Brasil.

O uniBrasil centro universitário conta 
com cursos distribuídos em seis Escolas 
do conhecimento: Escola de comunicação, 
Arquitetura e design; Escola de direito; Escola 
de Educação e Humanidades; Escola de 
Engenharias; Escola de Negócios e Escola de 
Saúde, oferecendo 23 cursos de graduação 
na modalidade presencial, graduação em 
Administração à distância e cursos de pós-
graduação stricto e lato sensu.

Atualmente o campus, localizado no bairro 
Tarumã está em plena expansão. Nele, cerca de seis 
mil alunos desfrutam de um ambiente que oferece 
vivências práticas, teóricas e uma imersão na vida 
acadêmica. Além disso, estes estudantes também 
recebem incentivos nos mais diversos âmbitos, 
como ao esporte, com a manutenção de equipes e 
bolsas de estudo aos atletas; à globalização, com 
programas de intercâmbio e bolsas internacionais; à 
sustentabilidade, com ações sustentáveis e adesão 
ao Pacto Global da ONU; à cultura, com o grupo 
de teatro Grutun! e à pesquisa, com uma biblioteca 
com mais de 100 mil volumes e investimento em 
publicações. da infraestrutura ao corpo docente, o 
foco do UniBrasil é a formação profissional de alta 
qualidade com incentivo à liberdade de pensamento, 
estímulo ao raciocínio crítico, à formação de opinião 
e ao posicionamento do aluno na sociedade com 
o embasamento de pesquisas, programas de 
extensão e vivência prática.

VISãO dE FuTuRO

O uniBrasil centro universitário tem como objetivo 
institucional o compromisso com a aprendizagem 
dos alunos e com o mérito acadêmico.

EScOlAS E cuRSOS
O uniBrasil centro universitário conta com 

corpo docente composto por mestres e doutores 
e oferece uma das melhores e mais qualificadas 
estruturas de ensino superior do país.

câmpus com 175 mil metros quadrados, 
rampas de acesso, estacionamento, cinco 
auditórios amplos e confortáveis, biblioteca com 
mais de 100 mil volumes, complexo esportivo com 
piscina térmica, academia, quadra poliesportiva 
e clínica de fisioterapia. Seis escolas do 
conhecimento com 23 cursos de graduação, pós-
graduação e mestrado. O aluno conta também 
com laboratórios com tecnologia de ponta, clínica 
Integrada de Saúde, Núcleo de Prática Jurídica e 
Núcleo Integrado de comunicação.
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FAlA dO PRESIdENTE
No  momento que antecedeu as 

comemorações pelo transcurso do seu 
décimo quinto aniversário, foi assinada, pelo 
Senhor Ministro de Estado da Educação, 
com reconhecimento expresso de sua 
inequívoca qualidade pelo conselho Nacional 
de Educação, Portaria credenciando a 
instituição como centro universitário, o centro 
universitário Autônomo do Brasil – uniBrasil.  
O tempo é de contentamento porque o 
credenciamento avaliza um projeto vencedor, 
sempre comprometido com o país e com a 
qualidade da educação. Sonhamos com um 
futuro de sucesso para a juventude que será 
responsável pela condução dos destinos 
da república. A educação como sabemos 
constitui, pela criação, guarda e difusão do 
conhecimento, um processo de transformação 
pessoal e coletivo e, mais do que isso, um 
compromisso cívico.  Nossa instituição participa 
desse processo, liderando um projeto arrojado, 
voltado à construção de um centro de ensino 
superior admirado pelo seu dinamismo, pela 
sua inovação, pela sua excelência e, mais, 
pela sua comprovada prática de liberdade de 
pensamento. Somos, então, uma instituição 
livre e, por isso, autônoma. 

Mas o tempo é, também, de reconhecimento. 
de agradecimento aos alunos que sempre 
acreditaram na sua seriedade, aos professores 
que ajudam, com rigor, a desenvolver o mais 
bonito projeto acadêmico em curso no país, 
aos servidores que sabem que cada tijolo 
somado à construção é mais do que um tijolo, 
tratando-se antes de outro passo em direção à 
construção da mais bela catedral, aos dirigentes 
que nunca faltaram e, é claro, à generosidade 
da comunidade paranaense. O uniBrasil não 
poderia ter nascido em outro lugar, nem ter 
outro nome. Amamos este país e queremos 
contribuir, através da ciência, da tecnologia e 
do ensino, para o seu engrandecimento.

Parabéns para todos que contribuíram e que 
contribuem para a transformação de um sonho 
em realidade.  comemoremos. Por um momento, 
é claro, porque há ainda muito trabalho pela 
frente. O projeto é ambicioso. Que bom.

Prof. dr. Tit. clèmerson Merlin clève

dESENVOlVER A cOMuNIdAdE dO ENTORNO

Sobre a construção do campus, clève 
esclareceu o desejo de campus horizontal. 
“Quando todos imaginavam que o futuro seria 
construir campi verticais no centro da cidade, 
nós queríamos um ambiente diferente, numa 
região mais periférica que pudesse sentir o 
pulsar da melhoria em função da fundação de 
uma instituição de ensino superior e, desta 
forma, ter uma instituição que pudesse fazer 
verdadeiramente a diferença. E não foi por acaso 
que nós viemos para esse lugar. Qualquer 
análise econômica mais racional indicaria que 
esse não seria o local adequado para nós. 
Mas era exatamente aqui que nós queríamos 
inserir essa instituição, numa comunidade 
mais ampla, e formar quadros capazes de 
fazer a diferença. A ideia do campus horizontal 
era justamente para que as pessoas pudessem 
caminhar e estudar embaixo das arvores, sentir 
o calor do sol. E conseguimos. Portanto, acredito 
que esse projeto foi também vitorioso”, relembrou.

cOMPROMISSO cOM A EducAçãO
No mês de abril de 2015, a Instituição completou 

15 anos de implantação e o sentimento é de 
alegria e não poderia ser diferente. “Hoje, somos 
uma Instituição reconhecida pela seriedade e pela 
qualidade do ensino. Temos um conceito que poucas 
faculdades e universidades possuem e isso deve-se 
ao trabalho da nossa comunidade acadêmica”. 

Sobre os diferenciais do uniBrasil, professor 
clèmerson foi enfático. “comecemos pela 
fundação. Os fundadores eram e são professores 
da universidade Federal do Paraná e, mais do 
que isso, são professores. Não há nenhum projeto 
econômico, não há nenhum projeto empresarial, 
mas um projeto puramente educacional. A ideia 
era constituir uma unidade de ensino inovadora, 
dotada de qualidade, com sérios propósitos 
e, mais do que isso, uma instituição de ensino 
pautada numa importante tábua de valores. Nós 
não somos levados pelo vento, nós sabemos de 
onde viemos e sabemos para onde queremos 

ir. liberdade, igualdade, amor aos princípios 
republicanos, gestão eficiente, alteridade e 
inclusão, tais valores estão plasmados no 
coração da Instituição. Essa instituição é fundada 
por professores e, é também, gerida por docentes 
e agentes comprometidos com o ensino e 
sobrevive de seus próprioa recursos. Somos 
uma Instituição privada, mas com compromissos 
públicos evidentes. Os recursos da Instituição são 
seus, não são de empresas, não são de bancos. 
A Instituição tem sangue próprio e esse sangue 
se renova. Investimos o que ganhamos e o nosso 
crescimento é sustentado e sustentável. Nós 
vamos nos apressando, mas sempre devagar. 
Com horizonte claro, com metas definidas e com 
muita alegria no coração. Sabemos quem somos, 
sabemos o que queremos e sabemos para que 
servimos. Estamos aqui a serviço de uma causa 
que é a educação dos jovens para um país 
melhor”, relembrou.
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‘‘Sobre a inserção na comunidade circundante, 
o desejo de prestar serviços. Nós somos 
servidores, o desejo de contribuir para a 
construção de uma sociedade mais justa. Por 
isso, sempre digo que não podemos falhar, não 
podemos comprometer o futuro desses alunos 
que precisam aprender, precisam se qualificar. 
Precisam, inclusive, ser competitivos no mercado 
de trabalho. Essa é a única chance que eles 
têm. E é por isso que o professor é o exemplo do 
incentivo e demonstração de que o trabalho duro 
produz resultados, sobretudo, para esses jovens 
que precisam ser motivados e apoiados para o 
próprio crescimento. Muitas vezes, depois do 
trabalho, chegam tão cansados que até pedem 
que o professor resuma a aula, solte antes. E 
tudo o que temos que dizer é NãO, porque lá no 
fundo, a voz que está dentro do coração dele, 
diz: você é capaz! Eu só preciso de apoio. A voz 
primária, que é a voz do coração, sabe que o que 
ele deve fazer é aguentar e estudar porque essa 
é a sua única chance. Nossos egressos, portanto, 
devem ser os melhores. devem estar preparados 
para os desafios que o mundo oferece. Devem 
aprender que essa sociedade muda em uma 
velocidade espantosa. Em muitos casos, é a 
chance e a nossa responsabilidade é de apontar 
o caminho e, portanto, não temos o direito de 
falhar. Precisamos ter consciência do valor e da 
importância do nosso papel”, refletiu Clève.

O presidente encerrou sua fala com um breve 
agradecimento. “Somos, portanto, o que somos. 
Quem somos. como dizia leminski, ‘essa coisa 
da gente ser o que é ainda vai nos levar muito 
além’. Há uma dose de autenticidade no nosso 
trabalho e na nossa casa, nós não queremos ser 
outro. Há outras instituições mais ricas, maiores. 
Há outros campi mais belos e isso não faz o menor 
sentido para nós, porque o que nós queremos ser 
é exatamente o que nós somos. É verdade, o que 
há de mais bonito nessa Escola é que a nossa 
comunidade acadêmica é plural, é diferenciada, é 
preparada e dá o melhor que pode no seu trabalho. 
O sonho da estrela que guia a caminhada no 
horizonte existencial, tal como sugerido no verso 
de Helena Kolody, na poesia que inspirou a nossa 

logomarca, nos une a todos. Estamos irmanados, 
não porque somos da mesma etnia, mesma raça, 
não porque todos torcemos para um time, mas 
pelo projeto comum, além de todas as diferenças. 
E esse é um lugar plural, onde as diferenças 
devem ser aceitas, toleradas e vivenciadas, pois 
isso enriquece o nosso ambiente. contudo, além 
de todas essas diferenças, essa tábua de valores 
é suficiente para cimentar a nossa unidade: um 
projeto comum orientado por valores que são 
os nossos, que nós transmitiremos de maneira 
autêntica porque esses valores, certamente, são 
os melhores. O momento, portanto, senhores 
professores, servidores e dirigentes, é de festa 
e comemoração. Sobretudo, de agradecimento: 
obrigado a todos por estarem aqui nesse 
momento, por fazerem parte desse projeto, por 
colocarem, cada um, o seu tijolo nessa catedral 
que vem sido construída e por saberem da 
importância da nossa suprema missão, preparar 
os jovens de hoje para os desafios de amanhã. 
Obrigado e parabéns a todos vocês!”, finalizou.

PREPARAR OS JOVENS dE HOJE PARA OS dESAFIOS dE AMANHã

PROPóSITO

dEScRIçãO PRME:  desenvolver as capacidades dos alunos para serem futuros geradores de valor sustentável 
para as empresas e a sociedade em geral e trabalhar para uma economia global inclusiva e sustentável.

MISSãO INSTITucIONAl dO uNIBRASIl ESTá 
AlINHAdA cOM OS PROPóSITOS PRME

A missão institucional do uniBrasil é

“Formar, por meio de processos 
sustentáveis, pessoas que 

possam assumir a plenitude da 
condição humana, pela geração e 
experimentação de saberes, ideias 

e valores comprometidos com a 
realidade brasileira.”

O Projeto Pedagógico Institucional ressalta o 
compromisso institucional, com a aprendizagem 
dos alunos e com o mérito acadêmico. A 
instituição tem como a finalidade última garantir 
aprendizagem mais adequada dos alunos. O 
uniBrasil oferece oportunidade aos alunos 
de melhoria do seu desempenho profissional. 
Para tanto, lança mão das modernas teorias 
e práticas da aprendizagem, bem como de 
propostas ligadas à valorização da cidadania. 
A instituição tem como desafio, a criação de 
um ambiente propício à aprendizagem, em 
função das demandas e em sintonia com as 
políticas de promoção do desenvolvimento 
sustentável do País.Assim sendo, é essencial a 
implantação de uma política do conhecimento 
que possa unir os componentes acadêmicos 
e profissionais com ganhos significativos para 
ambos. 

Os alunos do uniBrasil devem desenvolver 
competências e habilidades durante o seu 
período de formação para garantir uma atuação 
profissional de qualidade:

a) Tomada de decisões
b) comunicação
c) liderança
d) Administração e gerenciamento
e) Educação permanente
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VAlORES

dEScRIçãO PRME:  Incorporar às atividades acadêmicas e currículos os valores da responsabilidade 
social global como retratado em iniciativas internacionais, como o Pacto Global das Nações unidas.

Os valores de responsabilidade social 
defendidos pela Organização das Nações 
unidas são vivenciados nas práticas cotidianas, 
especialmente com a produção e apresentação 
de trabalhos científicos e projetos de extensão. Os 
diversos eventos organizados foram classificados 
de acordo com as temáticas de: direitos humanos, 
trabalho, meio ambiente e corrupção. Na análise 
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TOTAl GERAl 76 93 49 27

Projetos de 
extensão 37 45 27 15

Evinci 2014 9 9 1 3

Evinci 2015 30 39 21 9

das atividades desenvolvidas nos anos de 2014 
e 2015 foi possível identificar a realização de 76 
atividades relacionadas à temática de Direitos 
Humanos, 93 atividades relacionadas à temática 
Trabalho, 49 atividades relacionadas à temática 
Meio Ambiente e 27 atividades relacionadas à 
temática corrupção, conforma apresentado na 
tabela a seguir: 

INcENTIVAR dEBATE SOBRE QuESTõES dE GêNERO

Atento à questão de gênero e no intuito 
de promover o incentivo às produções 
literárias, O uniBrasil promove o II concurso 
de contos dirce Merlin clève, nomeado 
em homenagem à professora, escritora e 
soroptimista paranaense.O concurso é voltado 
às jovens escritoras e, para participar, as autoras 
encaminharam seus contos inéditos e originais, 
pessoalmente ou via correios, a partir do dia 25 
de janeiro, até 22 de fevereiro de 2016.

cONcuRSO  FEMININO dE 
cONTOS dIRcE MERlIN clèVE

PROJETO EScOlA lIVRE dE 
VIOlêNcIA cONTRA A MulHER

“O evento insere-se no ciclo ‘Escola livre 
de violência contra a mulher’, promovido pelo 
departamento de Educação, diversidade e 
direitos Humanos da Secretaria da Educação 
do Paraná. O departamento atua na defesa e 
promoção dos direitos humanos dos sujeitos 
da diversidade, oferecendo formas de acesso 
à escola e de continuidade na formação 
escolar”, explica Wanda.Ainda de acordo com 
a assessora, “a missão é dar visibilidade aos 
sujeitos, despertando o interesse pelos temas 
da diversidade e desenvolvendo competências e 
valores de solidariedade, cooperação, respeito e 
união”

O uniBrasil incentiva o debate sobre a questão de gênero com a promoção de eventos e concursos.
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PRêMIO MulHERES PARANENSE 2015
O Projeto Mulheres Paranaenses é realizado 

anualmente pelo uniBrasil centro universitário.  
Alusivo ao dia Internacional da Mulher, o evento 
homenageia personalidades femininas que, com 
suas atuações e competências, são destaques no 
cenário estadual e contribuem decisivamente para 
o desenvolvimento científico, cultural, artístico e 
empresarial do Paraná.

coordenado pela educadora Wanda camargo, 
tem entre seus objetivos registrar e reconhecer 
exemplos de vida e de trabalho e a extraordinária 
importância da presença feminina para o estado. 
“A mulher sempre foi um alicerce social muito 

importante e tem assumido, em expressivo número, 
o papel de chefes de família. A maior escolaridade e 
os novos espaços laborais comprovam o destaque 
feminino nas transformações econômicas, 
culturais, políticas e sociais brasileiras”, explica.

ElIzABETH cASTOR É MulHER PARANAENSE 2015

Falava-se até pouco tempo que “atrás de um 
grande homem há sempre uma grande mulher”. A 
intenção era ressaltar a inegável importância que 
muitas mulheres tiveram na carreira de homens 
de sucesso, mas a frase ficou superada desde que 
as mulheres não mais se limitaram a meramente 
auxiliar seus maridos, companheiros, sócios, e 
assumiram seu real protagonismo, passando a 
estar ao lado deles.

Thereza Elizabeth Bettega castor é exemplo 
disso. casada com um dos maiores paranaenses, 
Belmiro Valverde Jobim castor, sempre esteve ao 
seu lado, juntos formaram uma bela família, juntos 
tiveram lutas e conquistas, juntos realizaram 
o centro de Educação João Paulo II (cEcPII) 
que atende cerca de 300 crianças carentes em 
Piraquara, na Região Metropolitana de curitiba. E 
agora que todos perdemos o professor Belmiro, é 
ela que dá seguimento à sua obra, à obra que é 
também dela.

com o início das atividades do cEJPII, 
ocupou o cargo de diretora operacional, 
cuidando de todos os assuntos relacionados ao 
funcionamento e à manutenção diária da escola. 

Atualmente ocupa a presidência do João Paulo 
II, sendo responsável pela administração geral 
do projeto da instituição filantrópica.

Sempre foi ligada à família, gosta de jardinagem 
e cultiva roseiras, talvez em homenagem à Santa 
Terezinha, a santa das rosas, devoção de sua mãe. 
Tem duas filhas e dois netos. Adriana é mãe de 
leonardo, hoje com 15 anos e que sempre foi muito 
ligado aos avós. carolina vive em Garmsich,na 
Alemanha, e tem Anna clara de 3 anos.

dEMOcRAcIA
50 ANOS dO GOlPE 

O evento “50 anos do Golpe civil Militar” promoveu 
um debate organizado pela comissão da Verdade da 
Ordem dos Advogados do Brasil, seção do Paraná, e 
o Programa de Mestrado em direitos Fundamentais e 
democracia do uniBrasil centro universitário, no dia 
03 de abril de 2014. Trata-se de um evento itinerante 
que empreendeu o debate em cinco Faculdades 
de direito de curitiba, e que encontrou destaque no 
uniBrasil. O auditório Renè dotti viu-se lotado em face 
do comparecimento dos estudantes e mestrandos em 
direito de nossa instituição. O que teria despertado o 
interesse desses jovens que, em sua grande maioria, 
sequer eram nascidos à época do fim da ditadura 
militar no Brasil? 

A resposta poderia ser encontrada nas 
palestras e debates entre personagens da 
ditadura civil Militar, que viveram na condição 
de presos políticos e exilados em razão de 
sua oposição ao novo regime e manutenção 
dos valores democráticos no país. Organizado 
pela Professora carol Proner, do Programa de 
Mestrado do uniBrasil, e o advogado daniel 
Godoy, vice-presidente da comissão da Verdade 
estadual, o evento foi introduzido pela exibição 
de trechos do filme “Os militares que disseram 
não”, do cineasta Sílvio Tendler. Nascido da 
inquietação de tornar públicas histórias que 
estavam submetidas ao ostracismo, o filme retrata 
a luta dos militares nacionalistas em defesa da 
constituição da República de 1946, o que resultou 
em represália do novo governo, imposto pelo 
golpe, a estes militares. Posteriormente, o evento 
prosseguiu com as palestras do empresário e ex-
militar Valmor Weiss e do Professor doutor carlos 
Frederico Marés de Souza Filho.
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dEMOcRAcIA E dIREITOS HuMANOS 
As manifestações de junho de 2013 foram 

um marco na história recente da democracia no 
país. Muitos tentaram dar explicações para o 
movimento buscando lideranças que pudessem 
estar organizando tais mobilizações, outros 
procuraram atribuir o fato histórico a crise de 
representatividade, alguns perceberam um 
protagonismo de movimentos políticos de 
esquerda, outros consideraram as manifestações 
como uma estratégia da direita para desestabilizar 
o atual governo. Indiferente das explicações que 
possam ser buscadas para explicar esse fenômeno 
social, o importante parece ter sido o resultado 
ou efeito desse acontecimento na sociedade 
brasileira. um deles é o aumento da vontade 
de participação política, outro é a polarização 
do debate. Nesse sentido, as manifestações 
revelaram as tendencias ideológicas do brasileiro, 
que outrora se encontravam diluídas sob a ideia 
de que no mundo atual não fazia mais sentido 
falar de direita e esquerda. O que se viu nas 
redes sociais, por exemplo, foi um espantoso 
acirramento do debate, marcado por falácias 

e preconceitos de toda ordem de um grupo 
ideológico contra outro, ou seja, o brasileiro 
passou a querer discutir política, porém, a própria 
falta de uma cultura relacionada a discussão 
de tais assuntos fez com que o debate fosse 
marcado por dogmatismos que ilustram o poder 
das ideologias sobre a mente dos brasileiros. 

dEBATE dEMOcRAcIA E SOcIEdAdE
O Programa de Mestrado das Faculdades 

Integradas do Brasil promoveu, na noite da 
última terça feira (18 de agosto), uma conferência 
com o tema “democracia e Sociedade no Brasil 
contemporâneo”. O principal convidado do 
evento foi o professor doutor Jessé Souza, 
sociólogo e pesquisador que tem em seu currículo 
um pós-doutorado em sociologia na New School 
for social research, New York, (1994/1995). O 
debate aconteceu no auditório René Ariel dotti e 
contou também com a participação do Professor 
e membro fundador das Faculdades Integradas 
do Brasil Wilson Ramos Filho e a professora e 
doutora Aldacy Rachid coutinho.

O evento foi realizado pelo Programa de 
Mestrado das Faculdades Integradas do Brasil 
em parceria com o Núcleo de Pesquisa em direito 
constitucional (Nepeconst) e o Grupo de Pesquisa 
Trabalho e Regularização no Estado constitucional 
(GPTREC). A organização do debate ficou por 
conta do professor doutor Marcos Augusto Maliska. 
Para ele, a presença do dr. Jessé foi uma grande 
oportunidade para alunos e professores ouvirem um 
dos pesquisadores mais atualizados sobre classes 
sociais. “Para nós é uma grande honra receber 
o dr. Jessé. Ele é, sem dúvidas, um dos maiores 
estudiosos sobre classes sociais e também sobre a 
democracia brasileira”, disse.

dEBATE
dEBATE SOBRE lIBERdAdE dE ExPRESSãO

O curso de Jornalismo do uniBrasil centro 
universitário realizou no dia vinte e cinco de 
fevereiro o evento “Somos Todos charlie? Os 
limites da opinião e a liberdade de imprensa no 
jornalismo de humor”. A atividade teve o objetivo 
de promover uma reflexão acerca da liberdade de 
expressão e as limitações do jornalismo opinativo, 
tendo em vista o recente ataque ao periódico 
francês charlie Hebdo. O debate foi mediado 
pelo professor Paulo camargo e contou com a 
presença dos renomados cartunistas Benett, 
Ademir Paixão e Pryscila.

Entre os vários temas debatidos, o episódio 
ocorrido na França ganhou destaque na 
discussão. Para o convidado Benett, os atentados 
aos jornalistas do charlie Hebdo ultrapassam a 
questão da liberdade de imprensa. “A charge não 
era tão poderosa assim, ela foi usada mais como 
pretexto para atacar o Ocidente, como uma forma 
de retaliação às políticas”, explicou.

Benett disse ainda que nos dias atuais é 
inaceitável que haja repressão e censura, para ele 
essas atitudes precisam ser combatidas para que 
não passemos por um retrocesso. “Não temos 
mais espaço para conviver com qualquer tipo de 
censura, é óbvio que precisa haver um bom senso 
do próprio cartunista, mas isso não quer dizer que 
seja necessário que tenha uma pessoa controlando 
aquilo que deve ou não ser publicado”.

Para Pryscila, com o advento da internet, a 
relação com o público ficou mais próxima e isso 
serve como um termômetro do trabalho que tem 
sido desenvolvido. “A resposta é imediata e isso 
tem o lado bom, pois recebemos muitos elogios 
e agradecimentos. Porém, tem o lado ruim, pois 
as pessoas às vezes interpretam mal as criações, 
por isso o bom senso é fundamental no meu 
trabalho, já que a resposta sempre vem muito 
rápida”, revelou.

Sobre a má receptividade do público em relação 
aos conteúdos do Jornalismo de opinião, Paixão 
responsabiliza indivíduos de uma sociedade 
cada vez mais intolerante. “As pessoas estão 
levando muito a sério o humorista e não estão 
se importando tanto com questões realmente 
sérias”, afirmou. O cartunista contou também que 
ele sempre tem muito cuidado com os temas que 
escolhe abordar. “Evito produzir algo que envolva 
assuntos como religião e fanatismo e         , se 
faço, utilizo um humor mais ameno”, finalizou.

Segundo a coordenadora do curso de 
Jornalismo, professora Maura Martins, a 
importância do evento está na urgência da temática 
e considera fundamental os acadêmicos estarem 
familiarizados com as discussões da prática 
profissional. “O episódio com o periódico francês 
possivelmente ocasionará reconfigurações no 
jornalismo opinativo daqui em diante, por isso a 
importância de se debater a questão no âmbito 
acadêmico”, concluiu.
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NA cONTRAMãO dA dEMOcRAcIA: SEGREGAçãO, REPRESSãO E 
INTOlERâNcIA cOMO RESPOSTAS AOS cONFlITOS SOcIAIS

Pró-Reitoria de Pós-Graduação, Pesquisa, 
Extensão e Assuntos comunitários do uniBrasil 
centro universitário realizou, no último dia 28 
de maio,  a mesa redonda “Na contramão da 
democracia: segregação, repressão e intolerância 
como respostas aos conflitos sociais”. Organizado 
pelos professores Valter da cunha Filho e laura 
Garbini Both, o evento buscou discutir os temas 
sob uma perspectiva interdisciplinar e contou 
com a participação de representantes do direito, 
Filosofia, Jornalismo, Arquitetura, Sociologia e 
um ativista político.   

Na composição da mesa mediada pela 
professora laura Garbini Both: Flávio Bortolozzi 
(uniBrasil/uP), Mário Messagi Júnior (uFPR),  
Rodrigo José Firmino (PucPR), Paulo Vieira Neto 
(uFPR) e Narciso Pires (Grupo Tortura Nunca 
Mais). Participaram do evento alunos dos cursos 
de direito, Jornalismo, Serviço Social do uniBrasil 
e de outras instituições de ensino.

cOMBATE À cORRuPçãO

dEBATE ‘‘cORRuPçãO E EducAçãO’’

A corrupção é um mal social, incorporado 
culturalmente pelos cidadãos. No Brasil, ela é 
sistêmica, porque está enraizada na formação 
oligárquica do Estado patrimonialista. Seu ciclo 
é marcado pelo tratamento privilegiado dos 
investidores nas decisões que envolvem fundos e 
políticas públicas, pelos crescentes custos e pelo 
financiamento privado das campanhas eleitorais, 
sobretudo por poderosos grupos econômicos. 
Porém, para pôr fim a esse ciclo, não basta alterar 
o modelo de financiamento eleitoral e reprimir a 
corrupção. É preciso investir na educação para o 

exercício da cidadania. Sem cidadãos cientes do 
seu papel ativo na sociedade, a democracia e a 
política não são capazes de atender os anseios do 
bem comum.

O ciclo da corrupção no Brasil começa pela 
crescente elevação dos custos das campanhas 
eleitorais, passa pela necessidade de aumento 
de arrecadação financeira e termina com o 
tratamento privilegiado dado a quem investe 
no processo, no momento das decisões sobre 
fundos e políticas públicas.

cONTROlE SOcIAl E cOMBATE À cORRuPçãO 

O evento de “Controle Social e Combate à 
corrupção”, foi promovido pelas Faculdades 
Integradas do Brasil e Rede de controle da 
Gestão Pública, com colaboração do Movimento 
Paraná Sem corrupção. A iniciativa tem como 
objetivo estimular o engajamento dos estudantes, 
professores e demais cidadãos, além de enfatizar 
a importância da participação para a constituição 
e uma sociedade civil correta e transparente por 
meio do debate e da troca mútua de informações.

O coordenador do curso de Administração 
das Faculdades Integradas do Brasil, professor 
cláudio Marlus Skora, fez a abertura do evento 
apresentando a pesquisa “A percepção dos 
universitários frente à corrupção”, que traz dados 
de como os acadêmicos entendem a corrupção 
no Brasil. “Ao trazer esse tema para dentro do 
ambiente acadêmico nós temos a intenção de 
alterar comportamentos de pequenas corrupções, 
que acabam sendo aceitas pela sociedade, mas 
que não deixam de ser corrupção, e com isso 
fazer uma sociedade melhor. É uma maneira de 
mostrarmos que há meios e instrumentos para 
que governo, judiciário e sociedade combatam a 
corrupção”, destaca.

O doutor Moacir Rodrigues de Oliveira, chefe 
da controladoria Geral da união, palestrou sobre 
o “papel do CGU no combate à corrupção”. 
Para ele, o evento é fundamental para que haja 
uma compreensão geral de que a corrupção 
não é algo que está distante de nós e que é 
necessária a mudança de comportamentos, para 
haver mudança efetiva no cenário nacional. “No 
momento em que vivemos temos que garantir 
cada vez mais a participação social. E o evento 
é uma ótima oportunidade para apresentar aos 
estudantes o que cada órgão está desenvolvendo 
para combater a corrupção”, comenta.

Para o Procurador do Tribunal de contas 
do Estado, Gabriel Guy léger, o destaque 
deste evento é para a divulgação na sociedade 
que o controle social advém da participação 
de todos. “É importante que a sociedade 
conheça os mecanismos de funcionamento do 
controle de politicas públicas e possa fazer o 
acompanhamento deste processo. A importância 
deste evento é significativa porque ela traz uma 
tomada de consciência por parte dos alunos e de 
todos os participantes, das possibilidades que o 
controle social traz no combate a corrupção, que 
quando feito de maneira preventiva é muito mais 
eficaz do que a reparação do dano posterior”.
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O doutor Eduardo cambi, promotor de justiça 
do Ministério Público do Paraná, que palestrou 
sobre “corrupção educação”. Para ele a corrupção, 
no Brasil, é um fenômeno cultural, iniciado no 
processo de colonização português, que nos legou 
uma sociedade patrimonialista, individualista, 
hierárquica e dividida. “No processo de educação 
para a cidadania, é imprescindível a comunhão 
de esforços. O envolvimento e a participação 
conjunta de instituições – públicas e privadas, 
universitárias, empresariais, religiosas etc – em 
movimentos contrários à corrupção possibilitarão 
o aperfeiçoamento dos controles público e social, 
mas também a maior emancipação dos cidadãos 
e a governança”, finalizou o doutor.

AcAdEMIA uNIBRASIl dIScuTE O TEMA: A cIdAdE E A cORRuPçãO

O uniBrasil centro universitário promoveu  no 
dia 17 de setembro mais uma edição do projeto 
Academia uniBrasil. com o tema “A cidade e a 
corrupção: Sonho e distopia”, o evento recebeu 
a presença do deputado Estadual Ney leprevost, 
do Procurador Regional da República da 3ª 
Região e membro da força-tarefa do Ministério 
Público Federal na Operação lava Jato, carlos 
Fernando dos Santos lima, e o coordenador do 
curso de Administração do uniBrasil, professor 
cláudio Marlus Skora .

EVENTOS cORRuPçãO

direito curso de 
Extensão lei anticorrupçao

unibrasil 
Futuro Palestra Controle Social e Combate à Corrupção (Direito)

direito EVINcI uma introdução ao estudo da corrupção política nas sociedades democráticas 
dentro do paradigma do Estado de direito.

direito EVINcI A corrupção no Brasil: uma visão antropológica

direito EVINcI A Nova lei dos crimes Organizados (lei 12850/2013)

EVINcI Mesa-redonda Ao Pacto Global no seu dia a dia: qual a sua relação com isso?

EVINcI Mesa-redonda Transformações Sócio-Políticas no Brasil e no Mundo.

EVINcI Palestra Informação à Cidade: Por um Município mais Transparente

A SEGuIR SãO APRESENTAdOS OS PRINcIPAIS EVENTOS PROMOVIdOS 
PElO uNIBRASIl RElAcIONAdOS À TEMáTIcA dE cORRuPçãO:
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AcOlHIMENTO Pcd

AluNO lANçA lIVRO EScRITO cOM PONTEIRA AdAPTAdA À cABEçA

O estudante do curso de Jornalismo do 
uniBrasil centro universitário, Márcio Taniguti, 
lançou seu segundo livro de poesias , no campus 
da Instituição. A obra “Ecos do Tempo” relata a 
vida e superação, refletindo o amadurecimento 
do menino que, desde pequeno, sempre teve 
uma vontade incontrolável de escrever. 

O livro é o resultado da busca pela humanidade, 
segundo o seu prefácio. “A poesia não serve para 
nada, ela não dá emprego, ela não me torna mais 
rico, nem mais isso, nem mais aquilo. Mas ela 
atende a uma fome primeira nossa, que é a fome 
de sentido, de beleza, de significado. Oferecer 
isto é um ato de humanidade. A este apelo de 
humanidade atendeu Marcio Taniguti. A vida 
privou-lhe de grande parte de suas funções físicas, 
mas contemplou-o com uma mente privilegiada. A 
sua poesia é vida”, escreve Ney José de Freitas, 
ocupante da cadeira de número 7 na Academia 
Paranaense de letras e que prefacia a obra.

PROJETOS dE ExTENSãO dE EducAçãO FíSIcA dE 2015
Nos meses de setembro e outubro, os cursos 

de licenciatura e Bacharelado em Educação 
Física desenvolveram ações, intervenções dos 
estágios e novos projetos de extensão.

Os Projetos “Atividades Aquáticas em Natação” 
e “Hidroginástica”, sob a supervisão professora 
Jussara Moreira, visam uma melhor qualidade de 
vida aos funcionários da instituição. O “Projeto de 
dança uniBrasil” também teve início recente com 
a capacitação dos estagiários voluntários para a 
realização das atividades de intervenção, com 
mais de 30 alunos inscritos por horário. O projeto 
acontece sob a supervisão das professoras Ana 
Letícia e Juliana Landolfi. 

No mês de setembro, uma extensão do 
“Projeto de lutas” iniciou o atendimento a atletas 
de alto rendimento pelos cursos de Educação 

Física, Fisioterapia, Nutrição e Biomedicina. cada 
uma das áreas realiza especificidade de exames 
e protocolos de atendimento e treinamento.

dIREITOS HuMANOS
Especialização em direitos Humanos numa Perspectiva Multidisciplinar

O Programa de Pós-Graduação do uniBrasil 
centro universitário oferece especialização em 
direitos Humanos numa Perspectiva Multidisciplinar.

 A proposta do curso é estimular a 
conscientização e propagar uma postura de 
transformação, diminuindo a distância entre o 
discurso e a prática dos direitos Humanos no 
cotidiano. A especialização tem como público-
alvo, assistentes sociais, psicólogos, pedagogos, 
advogados, jornalistas e demais profissionais. 

 Segundo o coordenador geral da Pós-
Graduação, professor lauro Katsumi Nagatsuyu, 
o curso contribui para a humanização do 
profissional e estimula a reflexão acerca dos 
problemas sociais. “A linha oferecida levanta estas 
questões da sociedade e as analisa por diversos 
ângulos, pelo viés do direito e da Psicologia, por 
exemplo, e ainda promove um novo olhar sobre 
como a sociedade se relaciona com os direitos 
Humanos”, explica.

PAlESTRA dEBATE O OlHAR dO PSIcólOGO SOBRE OS IMIGRANTES 
O curso de Psicologia do uniBrasil centro 

universitário promoveu a palestra “Nenhum 
Humano é ilegal”. O evento foi uma iniciativa da 
professora  Adriane Wollmman e contou com a 
participação da psicóloga da Secretária de Justiça 
do Estado do Paraná (SEJu) e membro do Núcleo  
de Psicologia e Migrações do conselho Regional 
do Paraná (NuPSIM), Adriane Ribas; do psicólogo  
e membro do NuPSIM, douglas Marques, e do  
estudante de Psicologia e coordenador do grupo 
de estudantes do Sindicato dos Psicólogos do 
Paraná (Sindipsi), luccas cechetto.

A partir do tema central imigração, foi debatida a 
importância do preparo dos  psicólogos  em contato 
com imigrantes, refugiados, migrantes e apátridas. 
Segundo Adriane, a palestra teve a intenção de 
trazer a temática da imigração dentro da psicologia. 
“O objetivo foi apresentar alguns conceitos sobre 
imigração, saber quem é esse imigrante, tentar 
entender por que ele está fazendo esse movimento. 
A ideia é despertar dentro da psicologia a importância 
de se olhar para o imigrante, conversar e falar sobre 
esse assunto. É muito importante que o psicólogo 
tenha um olhar sobre o imigrante em outros âmbitos,  
que vai além do consultório”, explica.
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dEBATE O PNE E A PESSOA cOM dEFIcIêNcIA

O Programa de Mestrado em direito do 
uniBrasil centro universitário, em parceria com a 
graduação em direito, realizou na manhã de hoje 
(05), a aula aberta “O Plano Nacional de Educação 
(PNE) e a Pessoa com Deficiência”.  O evento 
contou com mesa composta pela professora,  
laura Jane Ribeiro Garbini Both, pela mestranda 
em direito, Adriana França, e pelo palestrante, 
Angelo Vanhoni.

Na abertura, a professora falou sobre o 
“Observatório do Direito à Educação”, Grupo de 
Pesquisa Social a ser lançado em breve.  “Trata-se de 
um novo projeto de extensão do Mestrado em direito 
da uniBrasil. consiste em um grupo de pesquisa 
intra e inter institucional que tem como objetivo  
diagnosticar quantitativamente e qualitativamente 
os resultados das políticas públicas (projetos, 
ações e práticas) de educação com a finalidade de 
gerar indicadores, análises e sínteses que atestem 
a efetivação (ou não) do Direito Fundamental à 
Educação”, explica laura Both.

Na sequência, a mestranda Adriana França 
fez um breve retrospecto da carreira política 
do convidado.  Vanhoni é formado em letras 
pela uFPR e começou sua atuação política 
participando do movimento estudantil. Em 1989, 
assumiu seu primeiro mandato como vereador na 
cidade de curitiba, onde permaneceu até 1994, 
quando foi eleito deputado estadual. Entre suas 
bandeiras de luta, ficaram marcadas a criação da 
Lei Municipal de Incentivo à Cultura de Curitiba, 
a cPI do transporte coletivo, a luta pelo passe 
escolar e a campanha pela ética na política. 
Em 2002 foi o deputado estadual mais votado 
em curitiba. Eleito deputado federal em 2006, 
assumiu em 2010 a Presidência da comissão de 
Educação e cultura da câmara dos deputados. 
Em seu segundo mandato na câmara Federal, 
de 2010 a 2014, foi relator do Plano Nacional de 
Educação, aprovado em junho de 2014.

Em sua explanação, Vanhoni ressaltou que 
dentre os objetivos do PNE destacam-se o acesso 

ao ensino básico; qualificação do ensino médio 
e profissionalizante; mais matrículas no ensino 
superior; mais vagas de 0 a 3 anos; valorização 
dos trabalhadores em educação; equiparação 
salarial dos educadores com profissionais de 
formação equivalente; gestão democrática 
pública e a criação do custo-aluno-qualidade, 
para referência nacional.

Vanhoni salientou também que o Plano 
marca uma nova era na educação do Brasil. 
“O PNE inaugurou um novo ciclo ao preparar 
as futuras gerações para construir a sociedade 
do conhecimento que queremos no país. 
uma sociedade mais humana e socialmente 
preocupada, que tenha na Educação, na inovação 
e na tecnologia as bases de seu desenvolvimento. 
com este plano, buscamos consolidar uma política 
de Estado para a Educação nos próximos dez 
anos, melhorando as condições dos professores 
- equiparando a remuneração à de outros 
profissionais com a mesma formação”, ressaltou.

Administração Grupo de Estudos Princípios para a educação em gestão responsável

direito curso de Extensão direitos Fundamentais de crianças e Adolecentes para se construir um Estado 
democrático de direito

direito curso de Extensão O atual papel do afeto no direito de família 
Serviço Social debate Serviço Social, Ética e direitos Humanos
Psicologia diálogo Nenhum Humano é Ilegal
direito Grupo de Estudos democracia e direitos fundamentais em face dos estados abertos
direito Palestra Tráfico de Pessoas

Serviço Social Palestra Relações de trabalho, gênero e tecnologia: conquista e desafios da luta das 
mulheres

direito Palestra lançamento do divergi direito unibrasil (Grupo de Estudo) Palestra: direito 
Fundamental a orientação sexual.

Serviço Social/
Psicologia/
Enfermagem

Seminário Seminário: direitos Humanos, Políticas Públicas da população em situação de rua

Serviço Social Aula Inaugural Abertura da Pós-Graduação: direitos humanos em perspectiva multidisciplinar

Mestrado Grupo de Estudos A Educação em direitos Humanos e a Extensão universitária um diálogo possivel 
no Mercosul

direito Grupo de Estudos Efetivação e Restrição dos direitos Fundamentais no processo Penal brasileiro
direito Mesa Redonda Semana da Anistia
direito Palestra O direito Alternativo Hoje

direito Palestra direito Administrativo e direitos Fundamentais
Serviço Social e 
Pedagogia Seminário Seminário: da ditadura à democracia, caminhos para busca da igualdade 

direito EVINcI Sessão de comunicação científica: O ataque aos nordestinos e a violação dos 
direitos fundamentais

direito EVINcI A efetivação dos direitos fundamentais sociais pela administração pública
direito EVINcI Objeção de consciência: restrições aos direitos políticos e fundamentais
direito EVINcI concretização de direitos fundamentais no direito brasileiro contemporâneo

direito EVINcI Sessão de Comunicação Científica: Relativização da soberania e a influência na 
proteção dos direitos humanos

direito EVINcI A Conquista dos objetivos fundamentais por intermédio de uma justiça eficiente e 
eficaz

direito EVINcI Sessão de comunicação científica: Características dos Direitos Fundamentais

direito EVINcI Análise do posicionamento do STF em relação ao Direito à Educação e à 
Segurança Jurídica dos direitos Humanos

EVINcI conferência Negócios Sociais: "Empreendendo para melhorar o mundo"

EVINcI Apresentação de 
Trabalho Aspectos da Tributação e os direitos fundamentais: contatos e distinções

EVINcI Apresentação de 
Trabalho Refúgio, Imigração e direitos Humanos 

EVINcI Apresentação de 
Trabalho direitos Internacional e direitos Humanos

EVINcI Palestra característica dos direitos Fundamentais

EVINcI Apresentação de 
Trabalho

Sessão de apresentação de trabalhos - Painel (8): A dignidade da Pessoa 
Humana; direito ao Esquecimento; A proteção constitucional do consumidor

EVINcI Apresentação de 
Trabalho Direito à educação e a responsabilidade do Estado

EVINcI Apresentação de 
Trabalho

A terceirização laboral como instrumento de violação à direitos fundamentais – um 
ensaio à luz da psicodinâmica do trabalho

EVINcI Apresentação de 
Trabalho Direito à Educação

EVINcI Palestra
A Função Social da Empresa e a Inclusão da Pessoa com Deficiência  no Mercado 
de Trabalho - Ações Humanas e o caminho para a construção de uma Sociedade 
Pautada na Justiça Social

EVINcI Palestra A dignidade da pessoa Humana: direito ao esquecimento; a proteção 
constitucional do consumidor

A seguir são apresentados os principais eventos promovidos pelo UniBrasil relacionados à temática de 
direitos Humanos:

EVENTOS dIREITOS HuMANOS
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dIREITO dO TRABAlHO E TERcEIRIzAçãO

Aconteceu na noite desta quinta-feira (11 
de junho), a mesa de debates sobre “direito do 
Trabalho a Terceirização para além do Projeto 
de lei 4.330/04”, no auditório René dotti. O 
encontro foi dividido em dois painéis: o primeiro, 
sobre a terceirização no Brasil e o Pl 4.330/04 
e o segundo, tratando da terceirização e a 
centralidade do trabalho. O evento foi organizado 
pelo curso de direito e o PET (Programa de 
Mestrado do uniBrasil centro universitário),   em 
parceria com o  Grupo de Pesquisa Trabalho e 
Regulação no Estatuto constitucional (GPTREc), 
Rede Nacional de Pesquisas e Estudos em direito 
de Trabalho e da Seguridade Social (Renapdts) 
e o Instituto declata. A mesa foi composta por 
professores, magistrados e uma juíza do trabalho.

SuSTENTABIlIdAdE E RESPONSABIlIdAdE SOcIAl 
uNIBRASIl REcEBE SElO dA ABMES dE IES SOcIAlMENTE RESPONSáVEl

A  Associação Brasileira de Mantedores de Ensino Superior 
(ABMES)  concedeu ao uniBrasil centro universitário o Selo 
de Instituição Socialmente Responsável, certificando a sua 
participação na campanha de 2015 do dia da Responsabilidade 
Social de Ensino Superior Particular.

Trabalhar por um futuro melhor para a sociedade é 
responsabilidade de todos e quando se busca essa meta em 
grupo os resultados são ainda melhores. E foi pensando nisso 
que o uniBrasil aderiu a essa campanha.

A SEGuIR SãO APRESENTAdOS OS PRINcIPAIS EVENTOS PROMOVIdOS 
PElO uNIBRASIl RElAcIONAdOS A TEMáTIcA TRABAlHO:

EVENTOS TRABAlHO

cuRSO TIPO TEMA

Enfermagem curso de 
Extensão Estratégias e competências para liderança do enfermeiro executivo do século xxI

direito Palestra Tráfico de Pessoas

Serviço 
Social Palestra Relações de trabalho, gênero e tecnologia: conquista e desafios da luta das mulheres

Serviço 
Social Palestra Os desafios do exercício profissional do(a) assistente social na contemporaneidade

Psicologia aula inaugural Mal-estar , sofrimento e sintoma

Escola de 
Negócios

curso de 
Extensão curso de Extensão Gratuito: como conquistar sua Vaga: Orientação para processos seletivos

Serviço 
Social

Grupo de 
Estudos Trabalho, Gênero e Violência doméstica e familiar GETRAVI

direito EVINcI Tráfico internacional de mulheres para fins de exploração sexual: dificuldades conceituais, 
caracterização das vítimas e operacionalização

direito EVINcI Assédio Moral

direito EVINcI

Sessão de comunicação científica: Controle Judicial de Políticas Públicas Mediante Ações 
coletivas; O respeito aos precedentes judiciais como tradução da segurança jurídica; direito 
Fundamental ao Trabalho e a discriminação contra o Negro nas Relações de, Trabalho no 
Brasil; O controle judicial de políticas públicas

direito EVINcI A degradação da força de trabalho e os numerários gerados pela escravidão humana no Século xxI

EVINcI Mesa-redonda Qualidade de Vida: explorando teoria e prática

EVINcI Palestra Segurança do Trabalho na Indústria e na construção

EVINcI Palestra Segurança do Trabalho - Equipamentos de Proteção Individual e coletiva

EVINcI Mesa-redonda Aspectos positivos e negativos da Terceirização do Trabalho

EVINcI Mesa-redonda direito e Movimento Sindical

EVINcI Apresentação 
de Trabalho Relações humanas nas organizações

EVINcI Apresentação 
de Trabalho Assédio Moral no Trabalho

EVINcI Apresentação 
de Trabalho direito do trabalho e aspectos da lei de Terceirização

EVINcI Apresentação 
de Trabalho direitos Fundamentais e direito do Trabalho

EVINcI Apresentação 
de Trabalho Terceirização e direito do Trabalho

EVINcI Palestra Trabalho de Previdência 

EVINcI Palestra A Função Social da Empresa e a Inclusão da Pessoa com Deficiência  no Mercado de Trabalho - 
Ações Humanas e o caminho para a construção de uma Sociedade Pautada na Justiça Social



26 27

A SEGuIR SãO APRESENTAdOS OS PRINcIPAIS 
EVENTOS PROMOVIdOS PElO uNIBRASIl 
RElAcIONAdOS À TEMáTIcA MEIO AMBIENTE:

cuRSO TIPO TEMA

Administração Grupo de 
Estudos Princípios para a educação em gestão responsável

direito curso de 
Extensão direito Florestal 

direito Grupo de 
Estudos Regulação Internacional do Meio Ambiente e Sustentabilidade

Engenharia 
cívil

Grupo de 
Estudos Sustentabilidade Social

Engenharia 
cívil

Grupo de 
Estudos Sustentabilidade na Engenharia civil

direito EVINcI Ecologia política e conflitos socioambientais.

EVINcI Mesa-redonda Pacto Global no seu dia a dia: qual a sua relação com isso?

EVINcI Palestra Geração de Energia Renovável - custos da Sustentabilidade

EVINcI Apresentação 
de Trabalho

Análise de desgaste Mecânico de um Gerador Operando com Biodiesel de 
Soja

EVINcI Palestra Transgênicos: a favor ou contra?

EVINcI Palestra Meio ambiente, sustentabilidade e logística reversa

EVINcI Mesa-redonda Regulação Internacional do Meio Ambiente

EVINcI Apresentação 
de Trabalho direito Ambiental e Administração Pública

EVINcI Apresentação 
de Trabalho

Políticas Públicas: O desenvolvimento sustentável integrado nas regiões 
metropolitanas.

METOdOlOGIA

descrição PRME:  criar estruturas de ensino, materiais, processos e ambientes que possibilitem 
experiências de aprendizagem eficazes para a liderança responsável.

clíNIcA INTEGRAdA dA SAúdE

A clínica Integrada de Saúde é uma 
união dos cursos de Enfermagem, Farmácia, 
Fisioterapia, Nutrição e Psicologia e vislumbra a 
possibilidade de aperfeiçoamento do acadêmico 
em seus processos de trabalho, atrelada ao 
desenvolvimento de competências inerentes 
à formação. Com essa integração de diversas 
especialidades da área do conhecimento num 
único espaço físico, a clínica oportuniza um local 
de intercâmbio entre universidade e comunidade, 
construída num espaço suficientemente 
confortável para que estudantes e cidadãos 
da comunidade se sintam à vontade para 
estabelecerem um relacionamento de confiança.

Enfermagem: consultas destinadas ao público 
interno e externo da Instituição. São realizados 
exames físicos, focados nas triagens de pele para 
a liberação do uso de piscinas coletivas.

Nutrição: atendimento a crianças e 
adolescentes; atendimento a pacientes portadores 
do diabetes; atendimento aos praticantes de 
atividade física e atletas; atendimento a gestantes 
e pacientes pré e pós-cirurgia bariátrica.

Fisioterapia: atendimento de hidroterapia (com 
auxílio da água) e Fisioterapia convencional em 
solo, para todos os tipos de alterações, desde 
neurológicas, reumatológicas, ortopédicas e 
pediátricas.

Psicologia: o serviço consiste na triagem e 
acompanhamento de atendimentos psicológicos 
individuais para crianças, adolescentes e adultos, 
ou a pessoas que apresentem qualquer tipo de 

sofrimento psíquico.

PRáTIcAS PEdAGóGIcAS
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NúclEO dE PRáTIcAS JuRIdIcAS

O Núcleo de Prática Jurídica presta 
atendimento jurídico, gratuitamente, às demandas 
judiciais da população carente de curitiba e 
Pinhais. Acadêmicos dos dois últimos anos do 
curso de direito auxiliam na advocacia consultiva 
e contenciosa, com o acompanhamento de 
professores orientadores, com a intervenção de 
advogados e assistentes sociais.

O NPJ atende as seguintes clínicas:

• clínica de direito civil e Família

• clínica da Justiça Federal

• clínica de direito Penal

• clínica de Peticionamento Penal

• clínica do Tribunal do Júri

• clínica de Responsabilidade civil e 
consumidor

• clínica Projeto Horizontes – TRT

• clínica de Arbitragem

cENTRO TEcNOlóGIcO: ESTRuTuRA cONTA 
cOM 3 MIl METROS QuAdRAdOS

com a intenção de proporcionar uma formação 
de alta qualidade e reafirmar o compromisso em 
oferecer cursos de graduação de referência para 
a formação de futuros engenheiros, o uniBrasil 
centro universitário inaugurou recentemente o 
centro Tecnológico da Instituição. Aliando a teoria 
e a prática com o acompanhamento de um corpo 
docente especializado, o novo Bloco conta com uma 
das mais modernas e inovadoras infraestruturas da 
capital. A nova estrutura abrigará os laboratórios dos 
cursos da Escola de Engenharia, divididos em dois 
pavimentos, com uma área total de 3 mil metros 
quadrados de área construída.  

A estrutura do centro Tecnológico contempla 
os laboratórios de Processos de Fabricação; 
Máquinas Térmicas; Ensaios Mecânicos; 
Metalografia; Tratamento Térmico; Máquinas de 
Fluxo; Materiais de Construção Civil; Topografia; 
Sistemas de Redes de Telecomunicações, além 
do almoxarifado e dos espaços destinados à 
Grupos de Pesquisa em Engenharia Mecânica 
(GPEM), Engenharia civil (GPEc), Engenharia 
da Produção (GPEP) e Engenharia Elétrica 
(GPEE). com a inauguração desses espaços os 
alunos terão contato com laboratórios altamente 
equipados com o que existe de mais próximo da 
indústria e do mercado.

O centro Tecnológico consolida a Escola 
de Engenharias do uniBrasil que conta com os 
cursos de Engenharia civil, Engenharia Elétrica, 
Engenharia Mecânica e Engenharia de Produção.
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Segundo a coordenadora do curso de 
Pedagogia da uniBrasil, professora Paulla 
Helena Silva de carvalho, a integração com 
alunos e professores contribui significativamente 
para conquistas importantes como essa e 
também para promover melhorias constantes no 
curso. “Os estudantes foram convidados a fazer 
considerações a partir de suas experiências nos 
estágios não obrigatórios que realizam desde o 
1.º período. A contribuição foi valiosa”, diz.

Entre as ações desenvolvidas está a aquisição de 
novas referências bibliográficas e a revitalização da 
sala Paulo Freire (bloco 1), onde funciona o laboratório 
de práticas pedagógicas. “Os estudantes passaram 
a utilizar o espaço em mais de uma disciplina, uma 
vez que há recurso pedagógico para auxiliá-los nas 
metodologias, como obras voltadas à literatura infantil 
e às diretrizes do Ensino Médio, fantoches, jogos e 
muitos outros materiais didáticos”. A coordenadora 
lembra também que a sala Paulo Freire pode ser 
utilizada para o desenvolvimento da regência de 
estágios, com orientação do professor da disciplina.

SAlA PAulO FREIRE

dEBATE SOBRE 
METOdOlOGIAS

António Nóvoa participou do uniBrasil Futuro.O 
reitor da universidade de lisboa entre 2006 e 2013, 
autor de mais de 150 títulos publicados em doze 
países, é atualmente assessor especial do MEc.

doutor em ciências da Educação pela 
universidade de Genebra e em História pela 
universidade Sorbonne, em Paris, Nóvoa defende 
que, para fazer um bom trabalho, a escola deve 
garantir que as disciplinas elementares não sejam 
prejudicadas pela avalanche de conteúdos que 
são propostos atualmente. Segundo ele, esse é 
um problema difícil de se resolver, sobretudo no 
Brasil, em que tantos alunos têm ainda enormes 
carências sociais.

O educador lembra, ainda, que no século 
passado, quando a maior parte da população era 
analfabeta e ignorante, fazia sentido o conceito 
de educação integral, no qual a escola deveria 
acolher a criança, ensinar todo o necessário e 
depois devolvê-la pronta à sociedade.Por outro 
lado, Nóvoa garante que qualquer reforma 
educacional deve priorizar a existência de bons 
professores.  Para ele, a qualidade do professor 
é diretamente ligada à formação continuada do 
profissional – o que quebra a ideia de que para ser 
bom professor é preciso ter vocação sacerdotal.

ESTRuTuRAS dE ENSINO

O uniBrasil conta com uma ampla estrutura de 
ensino que possibilita que ao aluno a experiência  
prática profissional. A seguir são apresentadas 
algumas destas estruturas
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ENFERMAGEM

Os alunos do segundo período do curso de 
Enfermagem desenvolveram uma atividade prática 
na disciplina de Fisiologia Humana sob orientação 
dos professores Willian Sales e luís Francisco 
Gomes Reis. O desafio foi estimular os acadêmicos 
a desenvolverem maquetes funcionais dos principais 
sistemas do corpo humano.

conforme preconiza as diretrizes curriculares 
Nacionais para o curso de Enfermagem, a disciplina 
inclui conteúdos teóricos e práticos de forma a 
integrar a interdisciplinaridade, permeando toda 
a formação do futuro enfermeiro. Além disso, o 
uso de metodologias ativas estimula o estudante 
a participar do seu processo de formação.   

O uso de metodologias ativas no curso de 
Enfermagem do uniBrasil ocorre em várias 
disciplinas e permite estimular os processos de 
ensino-aprendizagem crítico-reflexivos, em que 
o acadêmico participa e se compromete com o 
aprendizado. Elaboram-se situações de ensino 

que promovem uma aproximação crítica do aluno 
com a realidade; a reflexão sobre problemas que 
geram curiosidade e desafio e como o acadêmico 
pode contribuir para transformar este cenário.

ATIVIdAdE PRáTIcA PARA APRENdIzAdO – JOGuN

O curso de Educação Física do uniBrasil centro 
universitário realizou os Jogos uniBrasil (Jogun). 
A competição faz parte do projeto interdisciplinar 
do curso de bacharelado, realizado pelos alunos 
do oitavo período, na disciplina de Organização 
de Eventos Esportivos e Marketing Esportivo. 

O evento contou com a participação de 30 equipes 
nas modalidades esportivas coletivas e mais de 50 
alunos na corrida rústica de 5km, realizada dentro do 
campus do centro universitário.

PROJETOS dE AcESSIBIlIdAdE 
dESENVOlVIdO POR AluNO

Aluno do unibrasil cria projeto de design voltado 
à acessibilidade para cadeirantes e garante lugar 
entre os finalistas.

O Museu Oscar Niemeyer foi sede da última 
edição do Prêmio Bom design, que elegeu 15 
finalistas dentre os 67 trabalhos inscritos na 
importante premiação. com o objetivo de conferir 
prestígio e visibilidade aos melhores trabalhos de 
conclusão de curso avaliados por profissionais 
da área do design, o prêmio divulga a qualidade 
dos projetos acadêmicos que vêm sendo 
desenvolvidos no Paraná ao longo dos anos.

JORNAlISMO MOBIlE

Os alunos do 4º período de jornalismo foram 
instigados a produzir, pela primeira vez, conteúdo 
jornalístico com mobile. A experiência, postada no 
Twitter da disciplina de Novas Mídias, resultou em 
reportagens narradas em primeira pessoa e que 
apresentassem um trabalho de denúncia / vigilância 
pública / investigação / direitos e deveres do cidadão. 
O trabalho foi coordenado pelo professor Gabriel 
Bozza, que ministra a disciplina.

Os entrevistados foram moradores ou 
transeuntes dos locais narrados. A análise foi 
com base em off (texto do repórter), sonora (fala 
do entrevistado), boa narração do repórter, bom 
texto e domínio de linguagem visual (demonstrar 
por imagens o que narra).
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INcENTIVO AO EMPREENdEdORISMO

O egresso do curso de Administração do 
uniBrasil centro universitário, Silas cardoso, 
teve seu projeto de startup selecionado para ser 
acelerado pela Hotmilk, Incubadora Tecnológica 
da Pontifícia universidade católica do Paraná – 
Puc/PR. O projeto consiste na criação de um 
aplicativo de conveniência  para consumidores de 
fast-food denominado Oh! Express Food.

A ideia surgiu há um ano, quando Silas, junto 
ao sócio, diego Gonçalves, tiveram uma conversa 
e resolveram criar algo que solucionasse o 
problema dos consumidores de fast-food que 
buscam agilidade. O aplicativo permite descobrir 
onde estão os locais mais próximos e também 
fazer o pedido pelo celular sem complicações. 
“Resolvi tornar a ida do consumidor a um fast-
food rápida, prática, moderna e, mais que isso, 
conveniente. Na tarde tivemos a ideia e a noite 
escrevemos, no final de semana criamos a 
marca “Oh! Express”, que também é o nome do 
aplicativo. depois de tudo já escrito, diego criou 
os quesitos do sistemas”, explicou.

ANálISE dA ORGANIzAçãO SEGuNdO O MEG
Os alunos do curso de Administração do 

uniBrasil centro universitário têm a oportunidade 
de conhecer, ao longo do curso, o “Modelo de 
Excelência em Gestão (MEG)”, desenvolvido pela 
Fundação Nacional da Qualidade.

O MEG propõe que o gestor adote uma visão 
sistêmica da organização, por isso baseia-se em 
13 Fundamentos da Excelência e oito critérios 
de Excelência.

conforme descrito pela FNQ, “Os Fundamentos 
da Excelência expressam conceitos reconhecidos 
internacionalmente e traduzem-se em processos 
gerenciais ou fatores de desempenho que são 
encontrados em organizações de classe mundial, 
ou seja, aquelas que buscam, constantemente, 
aperfeiçoar-se e adaptar-se às mudanças 
globais.” Enquanto que “os critérios de 

Excelência garantem à organização uma melhor 
compreensão de seu sistema gerencial, além 
de proporcionar uma visão sistêmica da gestão, 
do mercado e do cenário local ou global onde 
a empresa atua ou se relaciona. A mandala do 
MEG simboliza a organização, que é um sistema 
orgânico, adaptável ao ambiente.”

Segundo o coordenador adjunto do curso 
de Administração, Josué Sander, o MEG é 
apresentado para os alunos na disciplina de 
Análise Organizacional no terceiro período do 
curso e no quarto os alunos são desafiados 
a avaliar uma organização adotando esta 
metodologia. “Esta avaliação é a etapa inicial 
do Trabalho de conclusão de curso, pois inicia 
o contato com a organização e proporciona uma 
visão geral desta”, explica.

ElABORAçãO dE PlANO dE NEGócIOS

O curso de Administração do uniBrasil centro 
universitário realiza a II Mostra de Planos de 
Negócios, coordenada pela professora Ana Milléo. 
No projeto, os estudantes desenvolvem um plano 
de criação de uma empresa, compreendendo 
todos os processos necessários. durante a 
Mostra, as equipes apresentaram os projetos para 
uma banca avaliadora, composta por professores 
do curso.

Os Planos de Negócios foram desenvolvidos 
pelos alunos do 4° período no decorrer do 
semestre e têm o objetivo de promover a 
interdisciplinaridade por meio da criação de uma 
empresa.  Foram confrontadas questões teóricas 
e práticas, proporcionando o desenvolvimento 
de conhecimentos, habilidades e atitudes para o 
trabalho em equipe e para a pesquisa.

Segundo a responsável pela Mostra, a ação 
oportuniza o aprendizado prático e teórico.  
“Esse trabalho já ocorre há oito anos na Escola 
de Negócios e todos os semestres as turmas de 

4º período se reúnem em equipe e desenvolvem 
um Plano de Negócios. como neste período eles 
têm algumas disciplinas que são a base de um 
plano de negócios, como, por exemplo, marketing, 
gestão financeira, gestão da produção, estatística e 
direito comercial, esses conhecimentos adquiridos 
nas disciplinas  dão  sustentação para a criação 
do Plano. É uma atividade em que os alunos 
conseguem fazer essa correlação entre a teoria e 
a prática”, explica a professora.

ATuAçãO EM PARcERIA cOM ONGS

desde 2009, o curso de Serviço do uniBrasil 
centro universitário mantém parceria com a 
Formação Solidária, uma organização não 
governamental que acredita na educação como 
instrumento de inclusão social.

A Formação Solidária oferece um curso 
preparatório para vestibular gratuito e de qualidade, 
colaborando para que jovens das camadas 
populares possam ter acesso ao ensino superior.  
A cada ano, aumenta o índice de aprovação de 
participantes do curso Formação Solidária nos 
vestibulares da uFPR, da uTFPR, do IFPR, além 
de inúmeros aprovados com bolsas integrais no 
Prouni em diversas instituições privadas.

Através da parceria do curso de Serviço Social 
com a ONG, estudantes do uniBrasil participam do 

processo de seleção dos ingressantes no curso 
Formação Solidária,  entrevistando os candidatos a 
uma vaga ,  atividade que contribui para o processo 
de  formação profissional, permitindo a aquisição 
de conhecimentos teóricos e práticos acerca da 
entrevista, observação e elaboração de síntese 
sobre a situação socioeconômica dos usuários.

Para realizar a triagem, os alunos de Serviço 
Social recebem material de estudo sobre entrevista 
e participam de reunião preparatória. Para a 
Formação Solidária, esta parceria é importante pois, 
a partir da atuação dos estudantes do curso de 
serviço social, sob a supervisão dos professores, o 
processo seletivo passou a permitir o recrutamento 
de estudantes mais próximos ao perfil esperado pela 
organização, o que tem contribuído para o aumento 
da taxa de sucesso nos vestibulares.
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O professor Marco Antonio da Rocha, que se 
aproximou da ONG enquanto atuava como docente 
do UniBrasil identificou-se tanto com a causa do 
Formação Solidária que, atualmente, ocupa o cargo 
de diretor de Serviço Social da ONG. Hoje, ele 
continua atuando no recrutamento, preparação e 
acompanhamento dos estudantes de Serviço Social 
que atuam durante o processo seletivo.

Neste ano de 2015, o processo seletivo 
envolveu mais de seiscentos alunos de baixa 
renda e contou com a participação das professoras 
Elza Maria campos e cleci Elisa Albiero, além de 
profissionais egressos do UniBrasil.

PRáTIcA PROFISSIONAl AuxIlIANdO ONGS

O curso de design, enfatiza a prática 
profissional, realizando parcerias com clientes 
e instituições. O objetivo é propor soluções e 
melhorias de acordo com as atividades. 

Neste sentido, foram realizadas parcerias com 
o projeto social dorcas, localizado na região de 
Almirante Tamandaré. dorcas, que dá nome 
ao projeto, é uma personagem bíblica do novo 
testamento, conhecida por ser muito pobre e 
ainda assim ajudar os necessitados. “A ideia 
de trabalhar com um projeto social partiu da 
percepção que a prática profissional do designer 
pode e deve abranger diferentes públicos e 
necessidades, realizando mudanças significativas 
na vida das pessoas. O objetivo foi estimular 
a turma e pensar no design como processo de 
transformação social, que vai muito além de 
formas, cores, estilos e noções de bom gosto e 
bom design. 

A ideia era pensar como o design pode oferecer 
soluções, como pode melhorar a vida das pessoas, 
de acordo com o que elas necessitam. 

‘‘Trabalhar com um projeto social exige 
um outro olhar sobre a prática profissional de 
designers que estão sendo formados; exige 
ainda um comprometimento com necessidades 
específicas de pessoas e grupos envolvidos, indo 
além do desenvolvimento de marcas ou produtos 
somente”, explica responsável pelo projeto, 
professora lindsay cresto.

AuxílIO A POPulAçãO
Acadêmicos do curso de ciências contábeis 

participaram da 10ª Feira Municipal de Serviços 
de Pinhais. O evento foi promovido pela Prefeitura 
Municipal de Pinhais em parceria com o Programa 
Justiça no Bairro e com o Sesc cidadão. A ação 
fez parte da comemoração dos 23 anos da 
emancipação da cidade.

A participação dos estudantes teve como 
objetivo esclarecer dúvidas sobre como realizar 
a declaração de Imposto de Renda para Pessoa 
Física.Participaram os professores cesar 
Gaertner, Flávio Azanha e Wander Souza e mais 
8 acadêmicos. Tanto professores quanto alunos 
realizaram atendimentos ao público.

O grupo buscou orientar a população sobre o que 
é preciso para fazer a declaração, a documentação 
necessária para preencher o formulário e como 
utilizar o programa da Receita Federal

cOOPERAçãO INTERNAcIONAl
O uniBrasil mantém a coordenação de 

cooperação Institucional e Internacional (ccII) 
que tem como missão incentivar a política 
de internacionalização e de relacionamento 
acadêmico da Instituição, estimulando 
professores, alunos e funcionários a utilizar a 
cooperação acadêmica na busca dos objetivos 
de ensino, pesquisa e extensão. Essa política 
é viabilizada pela realização de acordos de 
cooperação e convênios. Atualmente o uniBrasil 
mantém convênio com 13 universidades na 
Europa, 2 universidades na América do Norte e 5 
universidades na América do Sul.
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AluNO dE AdMINISTRAçãO REAlIzA INTERcâMBIO NA EuROPA

Estudar no exterior, conhecer uma nova cultura 
e praticar um novo idioma é o desejo de muitos 
jovens universitários.  Em busca desses objetivos, 
o estudante do curso de Administração, José 
Fernando Thomaz, embarcou para o intercâmbio 
no Instituto Politécnico de leiria,  na cidade de 
leira, em Portugal.

Para Thomaz, que está cursando o 6° período, 
o intercâmbio é uma oportunidade única de 
aprendizado profissional e também pessoal. 
O estudante conta que foi para adquirir novas 
experiências que ele decidiu fazer a viagem. “A 
maior motivação é realmente a oportunidade 
de obter diversas experiências em um 

ambiente totalmente  diferente ao qual estamos 
acostumados. certamente, uma experiência 
excelente, além da questão acadêmica que 
permite desenvolver uma visão distinta do 
comum, estimulando a criatividade e capacidade 
de inovar. São pontos que, indiretamente, geram 
um grande peso para o currículo”, afirma.

O uniBrasil centro universitário tem como 
objetivo estimular a troca de conhecimento 
acadêmico e cultural em renomadas universidades 
internacionais, além de proporcionar a experiência 
com uma nova cultura e  o fortalecimento do 
aprendizado de um segundo idioma.

INcENTIVO AO MÉRITO AcAdêMIcO

Anualmente o uniBrasil realiza a premiação dos 
alunos com os melhores índices de Rendimento 
Acadêmico (IRA) do 2° semestre de 2014. A 
ação contempla o projeto pedagógico que firma o 
compromisso da Instituição com a aprendizagem 
dos alunos e com o mérito acadêmico.

O processo de seleção dos alunos IRA avalia 
o desempenho acadêmico do segundo semestre 
de cada ano e é divulgado em solenidade 
especial. A premiação consiste em um certificado 
expedido pela Pró-Reitoria Acadêmica, um kindle 
Paperwhite e crédito para aquisição de livros.

Participaram do evento, os melhores alunos de 
cada curso, coordenadores e familiares. durante  
o discurso de abertura, a Pró-Reitora Acadêmica, 
professora lilian Pereira Ferrari, destacou o 
compromisso da Instituição com a qualidade 
do ensino e da aprendizagem. “Traz-nos muita 
satisfação e alegria saber que essa celebração 
é mais um resultado do cumprimento do nosso 
Projeto Pedagógico Institucional, que almeja firmar 

o compromisso institucional com a aprendizagem 
dos alunos e com o mérito acadêmico. Este 
compromisso também é espelhado nos projetos 
pedagógicos dos cursos, destacando que nossa 
Instituição tem como desafio a criação de um 
ambiente propício à aprendizagem.”

EducAçãO INcluSIVA

AluNA dE AdMINISTRAçãO EAd FAlA SOBRE 
O SONHO dO ENSINO SuPERIOR

Nascida em uma das regiões  mais  pobres 
do Brasil, a jovem Aedina Reis, 30 anos, mãe 
de  dois filhos, chegou a Curitiba na busca pelo 
primeiro registro em sua carteira de trabalho. Filha 
de trabalhadores da colheita do café no Vale do 
Jequitinhonha, entre a divisa do estado da Bahia e 
Minas Gerais, tinha o desejo por uma vida melhor. 
A fuga para não seguir o rumo natural de trabalhar 
como boia fria fez Aedna passar por diversas 
cidades, onde exerceu, em sua maioria, trabalhos 
em condições precárias, sem carteira assinada, 
sem direitos e sem qualquer outro direito básico de 
um trabalhador. Mas foi em curitiba, e que o sonho 
do primeiro registro profissional ganhou forma e 
realidade. Isso há menos de dois anos, assim que 
desembarcou na cidade. Após realizar o sonho 
do primeiro emprego registrado, Aedina foi além, 
buscou então uma qualificação para concretizar 
seus tantos outros sonhos, então  se matriculou no 
curso de Administração EAd do uniBrasil centro 
universitário. Segundo a jovem, o motivo era 
procurar um curso abrangente, que lhe oferecesse 
oportunidades de escolhas. “A escolha por este 
curso foi baseada nas perspectivas de trabalho e a 
liberdade de escolher em que setor  trabalhar nas 
diversas áreas administrativas. Resistência, disciplina 
e perseverança serão minhas armas para vencer 
o desânimo que me ameaçam constantemente, 
a qualificação contínua, ser a melhor profissional 
possível, são alguns dos instrumentos para que eu 
realize mais um sonho de vida, de concluir o ensino 
superior”, declara.

Atualmente Aedina tem como foco concluir 
o curso e no futuro gerenciar pessoas em um 
projeto empreendedor no ramo têxtil, na região 
onde nasceu.
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PESQuISA

descrição PRME: Participar de pesquisas conceituais e empíricas para avanço da compreensão sobre o 
papel, dinâmica e impacto das corporações na criação de valor social, ambiental e econômico sustentável.

EVINcI: dIFuSãO dO cONHEcIMENTO E INOVAçãO

Entre os dias 19 e 23 de outubro de 2015 foi 
realizado o EVINCI, Evento de Iniciação Científica 
do uniBrasil centro universitário. Neste ano, as 
atividades implicaram a atuação de 23 cursos de 
graduação e do curso de mestrado em direito. 

uma semana acadêmica com múltiplas 
propostas de atividades pedagógicas, além da 
importante mostra científica e cultural. O evento 
durou cinco dias e contou com 885 atividades em 
sua programação, dentre as quais: conferências, 
palestras, mesas-redondas, oficinas, workshops, 
relatos de experiência, simulados, visitas técnicas, 
cursos e minicursos.

Importante destacar que o conjunto de atividades 
do Evento de Iniciação Científica faz parte de 
uma política pública de promoção da educação, 
difusão do conhecimento e popularização da 
ciência e da tecnologia. O EVINcI do uniBrasil está 
catalogado junto ao Ministério da Educação (MEc) 
e do Ministério da ciência, Tecnologia e Inovação 
(McTI) como integrante da xII Semana Nacional 
de ciência e Tecnologia – SNcT (que é um evento 
anualmente realizado no mês de outubro e ocorre 
em parceria com mais de 500 instituições em todo 
o Brasil (conforme decreto n.º 5.101, de 8 de junho 
de 2004).

O EVINcI segue o formato dos principais 
congressos nacionais e internacionais de qualidade, 
ou seja, possui edital de chamada pública para 
submissão de trabalhos e comissão científica que 
avalia as pesquisas submetidas no sistema de duplo 
parecer cego (double blind review). A adoção desta 
metodologia impossibilita que o avaliador identifique 
os autores do trabalho enviado garantindo a 

imparcialidade e a eficiência do sistema. Neste ano, 
foram inscritos aproximadamente mil trabalhos 
.76% do total aprovado para apresentação foi em 
forma de painel ou comunicação científica, com 
posterior publicação.

O evento também contou com o lançamento 
de 23 livros publicados por professores e 
pesquisadores do uniBrasil nas áreas de direito, 
Negócios, Saúde, Educação e Humanidades. 
A cerimônia coletiva foi realizada na Biblioteca 
Helena Kolody. Em um discurso especial, 
conduzido pela Pró-Reitora de Graduação, 
professora lilian Pereira Ferrari, foi destacado 
que o EVINcI é exemplo da consolidação da 
missão institucional do uniBrasil. As atividades 
realizadas são momentos de “geração e 
experimentação de saberes, ideias e valores”, 
afirmou a professora, logo após ressaltar o 

compromisso institucional com a “transmissão 
do saber pelo ensino e extensão, publicações e 
outras formas de comunicação”. Ações deste tipo 
possibilitam a “criação de um ambiente propício à 
aprendizagem’’, finalizou.

Na semana do EVINcI foram ofertadas 
gratuitamente mais de 46 mil vagas em atividades 
científicas a toda comunidade mediante inscrição 
prévia online. Participaram do evento mais de 6000 
pessoas, em sua maioria estudantes da graduação 
e pós-graduação. Além disso, o congresso contou 
com a representação de pesquisadores de mais de 
50 instituições de educação superior do interior e do 
litoral do Estado do Paraná; ademais, participaram 
interessados dos Estados de Santa catarina, São 
Paulo, Roraima, Pernambuco e ceará. Finalmente, 
merece grande destaque a forte presença de 
alunos egressos, que fizeram questão de retornar à 
instituição, demonstrando o vínculo que permanece 
com seus ex-alunos.

durante a semana circularam pelo campus 
pesquisadores dos principais Programas de Pós-
graduação stricto-sensu de curitiba. Investigadores 
de diversas áreas buscaram apresentar e promover 
discussões sobre os mais diferentes objetos de 
estudo. Os grupos de pesquisa e estudo realizaram 
diversas atividades e isso resultou em uma ótima 
oportunidade para a consolidação das discussões 
desencadeadas durante o semestre. Participantes 
de projetos de extensão relataram suas experiências 
e foram ouvidos por interessados em uma maior 
inserção nestas atividades; e o mesmo ocorreu com os 
programas de pesquisa e ensino, tais como a iniciação 
científica, a monitoria e, particularmente, o Programa 
de Educação Tutorial – PET. Além disso, diversas 
palestras aconteceram com o objetivo de introduzir 
o acadêmico interessado em atividades ligadas à 
internacionalização da instituição – notadamente o 
intercâmbio com as universidades conveniadas.

É importante destacar que todos os trabalhos, 
bem como a síntese da programação do 
EVINCI ficarão registrados na plataforma aberta 
mundial de trabalhos Open Journal System em 
um documento periódico. Trata-se dos Anais 
do Evento de Iniciação Científica – UniBrasil, 

que possuirá registro no Instituto Brasileiro de 
Informação em ciência e Tecnologia e será 
publicado em dois volumes anuais: o primeiro 
é o caderno com os Resumos dos trabalhos e 
o segundo os Anais propriamente ditos, com os 
trabalhos completos em forma de artigo ou de 
resumo expandido. A página dos Anais pode ser 
conferida em: anaisevinci.unibrasil.com.br.

um dos principais objetivos do EVINcI é mostrar 
para o estudante como se tornar protagonista no 
ambiente científico-investigativo, garantindo o 
desenvolvimento de sua autonomia no processo 
de aprendizagem. Os acadêmicos (e demais 
interessados) experimentam diferenciadas formas 
de contato com o ensino, a pesquisa e a extensão, 
distanciando dos limites da tradicional aula expositiva 
em sala. Quebrando a rotina, o estudante deixa de 
cumprir um papel passivo no processo de ensino-
aprendizagem para assumir um papel ativo na 
promoção do conhecimento.

Acredita-se que com intervenções pedagógicas 
deste nível o uniBrasil proporciona interessantes 
meios de acesso à cultura, à educação, à tecnologia, 
à ciência, à pesquisa, e à inovação para toda a 
comunidade. do ponto de vista do planejamento 
educacional, as ações e intervenções promovidas 
pelo EVINcI contribuem para a consolidação das 
políticas de desenvolvimento institucional, bem como 
auxilia o cumprimento da  missão organizacional do 
uniBrasil centro universitário.
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PRêMIOS
cIêNcIAS cONTáBEIS – GASTO PúBlIcO

O professor Henrique Portulhak, do curso de 
ciências contábeis, recebeu o 5° Prêmio chico Ribeiro 
de Informação de custos e Qualidade do Gasto no 
Setor Público – 2015, em Brasília, no distrito Federal. 
O projeto apresentado pelo professor conquistou  o 
terceiro lugar na categoria “profissionais”. 

Entregue anualmente, o Prêmio chico Ribeiro 
possui como objetivo fomentar a discussão da 
temática de informação de custos e melhoria 
da qualidade do gasto público, Os prêmios 
são divididos nas categorias estudantes de 
graduação; profissionais e relato de experiências 
de implantação e uso da informação de custos.

Com o título “A Eficiência das Aplicações 
de Recursos Voltadas à Saúde Pública nos 
Municípios Brasileiros: uma Análise Baseada 
no índice de desempenho do Sistema único 
de Saúde (IdSuS)”, o trabalho foi desenvolvido 
por Portulhak em parceria com Susana cipriano 

dias Raffaelli, mestre em contabilidade pela 
universidade Federal do Paraná - uFPR e pelo 
professor Jorge Eduardo Scarpin do Programa 
de Pós-Graduação em contabilidade da uFPR.

EGRESSO dE JORNAlISMO cONQuISTA PRêMIO MASSEY FERGuSON

O egresso do curso de Jornalismo do uniBrasil 
centro universitário, cassiano Machado Ribeiro, 
conquistou no inicio do mês o primeiro lugar do 
14º Prêmio Massey Ferguson de Jornalismo, um 
dos mais tradicionais do setor. com a matéria 
“Supercana do sertão”, o egresso ficou em 
primeiro lugar na categoria revista. Foram mais 
de 430 matérias inscritas na América do Sul e, 
segundo a organização, a categoria revista foi 
a mais concorrida. A comissão julgadora contou 
com jornalistas do Brasil, uruguai e Argentina.

PERIódIcO – QuAlIS A2

PROduçãO dE lITERATuRA

A Revista direitos Fundamentais & democracia 
do Programa de Mestrado do uniBrasil centro 
universitário recebeu conceito A2 na avaliação 
do Sistema Qualis Periódicos, utilizado pela 
coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal 
de Ensino Superior (CAPES). A classificação no 
sistema serve para avaliar a produção intelectual 
de programas de Pós-Graduação.

O Qualis avalia os periódicos como A1, A2; B1; 
B2; B3; B4; B5; e c. Os conceitos A1 e A2 referem-
se aos periódicos que possuem maior impacto, 
qualidade na publicação e avaliação crítica dos 
artigos. A classificação A2 obtida pela Revista 
direitos Fundamentais & democracia representa, 
portanto, excelência e boa reputação no meio 

acadêmico e científico. A CAPES conceitua 1.021 
periódicos, dentre eles apenas 48 se encontram 
no estrato A2.

O vice-coordenador do Programa de 
Mestrado, professor Eduardo Gomes, acredita 
que a nova qualificação é mais uma conquista do 
UniBrasil, enquanto Centro Universitário. “Reflete 
o compromisso institucional, do mestrado e dos 
editores com a excelência acadêmica. Temos que 
manter a qualidade dos artigos, através da análise 
criteriosa, mediante pareceres dos trabalhos que 
são submetidos, manutenção do estrato A2 e 
elevação para o estrato A1, assim como maior 
internacionalização do periódico”, disse.

lIVRO SOBRE EVOluçãO dO ESTAdO

O professor do Programa de Mestrado em 
direito do uniBrasil centro universitário, Marcos 
Maliska, participou como um dos organizadores 
do livro “Evolução do Estado no Brasil, Polônia 
e Eurásia”. O livro é o segundo volume resultado 
da reunião de artigos científicos apresentados 
no IV congresso Brasil Polônia de direito 
Constitucional, realizado em Wrocław, na Polônia.  
Além da contribuição de Maliska, a obra conta 
ainda com artigos de outros professores do 
Programa, dentre eles, o professor Paulo Ricardo 
Schier; professor Octávio campos; professor 
Eduardo Biacchi Gomes e a professora larissa 
liz Odreski Ramina.

O livro é composto por quatorze textos, 
divididos em quatro capítulos, entre eles: regimes 
constitucionais e democracia (I); estado de direito 
(II); questões tributárias (III) e integrações regionais 
(IV).

A publicação da obra é resultado de quatro 
anos de cooperação entre o uniBrasil e a 
Faculdade de direito, Administração e Economia 
da universidade de Wroclaw. O congresso Brasil 
Polônia de direito constitucional é realizado a 
cada dois anos, alternadamente em curitiba e em 
Wroclaw.
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lIVRO: PRINcíPIO dA BOA-FÉ NOS cONTRATOS - O PERcuRSO 
TEóRIcO E SuA REcEPçãO NO dIREITO BRASIlEIRO

A professora do Programa de Mestrado e da 
graduação em direito, Rosalice Fidalgo Pinheiro, 
lançou recentemente o livro Princípio da Boa-Fé nos 
contratos - O Percurso Teórico e sua Recepção no 
direito Brasileiro (Editoria Juruá - 2015), resultado do 
projeto de pesquisa de Pós-doutorado realizado na 
université Paris 1 – Panthéon-Sorbonne, na França. 
Na oportunidade, ela atuou como pesquisadora 
convidada do centre de Recherche – droit, Science 
et Techniques – da unité Mixte de Recherche de 
droit comparé de Paris, mediante bolsa sênior da 
coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de 
Nível Superior  (cAPES).

PROFESSORES dO uNIBRASIl lANçAM OBRA SOBRE O NOVO cPc

Professores do curso de direito e do Mestrado 
do uniBrasil centro universitário participaram 
do novo “código de Processo civil comentado”, 
lançado pela editora Revista dos Tribunais. 

Publicada recentemente, a obra foi coordenada 
pelo desembargador Fagundes cunha (TJ/PR); 
pelo juiz Federal e presidente da  Associação 
dos Juízes Federais,  Antônio Bocheneke e pelo 
promotor de Justiça Eduardo cambi (MP/PR). 

A obra teve como objetivo reunir vários juristas 
para comentar o Novo código de Processo civil, 
que entrará em vigor em 2016.

Participaram desta edição Octavio campos 
Fischer; Marco Antônio lima Berberi, Eduargo 
Biacchi Gomes, Alessandra Back, Karla Ferreira 
de camargo Fischer  e Jorge de Oliveira Vargas, 
todos professores do uniBrasil.

PROFESSORES PESQuISAdORES

GRuPOS dE PESQuISA / ESTudO

A Pró-Reitoria de Pós-Graduação, Pesquisa, 
Extensão e Assuntos comunitários – PROPPEx 
do uniBrasil centro universitário,  realizou  
encontro  com  professores pesquisadores para 
apresentar os objetivos e metas da Instituição nas 
atividades ligadas à pesquisa científica e projetos 
de extensão.

A reunião foi iniciada pela Pró-Reitora de 
Graduação, professora lilian Ferrari, que destacou 
a importância dos professores pesquisadores 
no processo de fortalecimento da pesquisa e 
produção científica do Centro Universitário.  Além 
dos professores, o evento também contou com a 
participação do Pró Reitor de Pós- Graduação, 
Pesquisa, Extensão e Assuntos comunitários, 
professor Valter Fernandes da cunha Filho, do 
assessor de Extensão, professor Alexandre Godoy 
dotta e do assessor de Pesquisa, professor Fabio 
luciano Iachtechen.

Segundo o Pró-Reitor, a reunião teve 
como objetivo principal apresentar o plano do 
trabalho de maneira organizada aos docentes. 
“Apresentamos aos professores pesquisadores 
de forma planejada como irão funcionar as 
atividades e os projetos devolvidos por eles. 
Nesse primeiro momento estamos organizando 
as atribuições, definindo cronograma, calendário 
e metas para as atividades de extensão, eventos 
científicos e projetos de pesquisa”, explica.  
Segundo ele, o encontro reforça o compromisso 
da Instituição com o ensino, pesquisa e extensão. 

“Inicia-se hoje um projeto de decênio do uniBrasil 
centro universitário, ‘‘estamos construindo 
nesse momento um projeto de instituição que 
se firmará pela pesquisa. Temos que salientar 
também a importância  dos professores nesse 
projeto, nós da  PROPPEx  vamos atuar em 
conjunto com os professores,  estamos aqui para 
ajudar e assessorar os pesquisadores diante das 
dúvidas ou dificuldades que vieram a ter durante 
a elaboração dos projetos. É importante que eles 
vejam em nós um parceiro com quem  eles possam 
solucionar problemas, dar sugestões e ideias. 
Assim temos como intenção nos apresentar  para 
comunidade acadêmica nacional e internacional 
com uma postura bastante responsável frente 
aos desafios que as universidades tem diante do 
ensino, da pesquisa e da extensão”, reforça Filho.
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dIREITO E cONSuMO

O Núcleo de Pesquisa em direito civil e 
constituição, inserido no Programa de Mestrado 
em direito do uniBrasil centro universitário, com 
área de concentração em direitos Fundamentais 
e Democracia realizou, ontem (16), reunião a fim 
de debater o tema direito e consumo, enfocando, 
principalmente, os aspectos sociológicos e jurídicos 
do superendividamento. O objeto de estudo é uma 
releitura crítica dos estatutos fundamentais do direito 
Privado à luz dos direitos fundamentais.

coordenado pela professora laura Garbini, 
o grupo congrega pesquisadores e estudantes 
da pós-graduação e graduação em direito, que 
desenvolvem Projetos de Pesquisas. A reflexão 
interdisciplinar também preside as pesquisas 

BIOMEdIcINA – GRuPO dE ESTudOS dE HIBRIdAçãO 
cOMPARATIVA dE GENOMAS (cGH)

O Grupo de Estudos de Hibridação comparativa 
de Genomas (cGH) do curso de Biomedicina 
recebeu, na tarde de hoje (23 de novembro), 
a palestra ‘‘O uso de técnicas moleculares no 
diagnóstico de doenças genéticas’’, ministrada pelo 
geneticista paranaense Salmo Raskin.

Voltada para os alunos da Escola de Saúde 
da Instituição, a aula trouxe informações sobre a 
metodologia de citogenética molecular capaz de 
identificar alterações cromossômicas desbalanceadas, 
por meio da análise geral de todo o genoma num único 
experimento. com os resultados, é possível detectar 

GPEM dESENVOlVE PROJETO dE duPlIcAdOR dE dNA

Os estudantes do Grupo de Pesquisa em 
Engenharia Mecânica (GPEM), leonardo Faveri 
e Guilherme Bergamann estão desenvolvendo, 
sob orientação dos professores Fabio Schneider 
e Mariano Pacholok, um projeto  mecatrônico 
termociclador com o objetivo de criar um 
duplicador de dNA - que controla o aquecimento e 
resfriamento de uma solução com o dNA. A ideia 
é que os alunos desenvolvam uma concepção de 
mecatrônica ligada à área térmica e de fluído.

levadas a efeito, elegendo-se a Antropologia 
como disciplina auxiliar. O núcleo publiciza os 
resultados de suas pesquisas, por meio de 
eventos, e mantém intercâmbio com grupos de 
outras instituições de ensino.

a causa de deficiência intelectual, autismo, atraso 
de desenvolvimento neuropsicomotor, convulsões 
(defeitos cardíacos), atraso de crescimento, atraso 
de linguagem, malformações congênitas, síndromes 
genéticas, entre outras.

PARcERIAS

descrição PRME:  Interagir com os gestores das corporações de negócios para ampliar o conhecimento 
sobre seus desafios no cumprimento de responsabilidades sociais e ambientais e explorar abordagens 
conjuntamente eficazes para enfrentar esses desafios.

cONcuRSOS dE EMPRESAS
INOVAçãO NA ENGENHARIA

O aluno do curso de Engenharia Mecânica, 
Rafael Palma, foi um dos finalistas no Desafio 
Renault Experience 2014, Participando na 
categoria “Inovação na Engenharia”.

 Palma desenvolveu um alarme de 
segurança para acionamento do freio de 
estacionamento, ou seja, quando o condutor 
desliga o veículo e abre a porta do carro, se o 
freio de estacionamento não estiver acionado, 
o alarme dispara. O objetivo é evitar acidentes, 
comuns pelo não acionamento do freio. O 
trabalho se adequou aos critérios de inovação, 
adequação à indústria automotiva, viabilidade 
técnica, ganho econômico e sustentabilidade e, 
por conta disso, foi chamado para uma reunião 
tutorial na fábrica da Renault e agora concorre 
ao primeiro lugar com os demais participantes.

Promovida pela Renault do Brasil, por meio 
do Instituto Renault, o objetivo da competição 
é oportunizar aos alunos de diversos lugares 
do Brasil mostrarem seu talento de forma a 
contribuir com ideias criativas e inovadoras 
para a indústria automobilística. Nesse ano, as 
áreas escolhidas foram Engenharia, design, 
Negócios e comunicação. A escolha do 
tema é livre, desde que atenda aos critérios 
estabelecidos de inovação, adequação à 
indústria automobilística, sustentabilidade e 
viabilidade técnica e econômica. depois da 
seleção preliminar e da etapa nacional que 
fica a cargo do Instituto Renault, os melhores 
projetos concorrem ao prêmio final, depois 
disso, a comissão julgadora da Renault 

analisa os projetos participantes e seleciona 
os vencedores de cada área, em que serão 
premiados os três primeiros colocados de cada 
categoria.

desde o seu lançamento, em 2009, o Renault 
Experience já contou com a participação de mais 
de 28.000 alunos em universidades públicas e 
privadas de diferentes estados brasileiros. Além 
do estreitamento de laços com as universidades e 
os alunos, essa é uma oportunidade para que os 
acadêmicos tenham contato com o mercado de 
trabalho e conciliem a teoria aprendida em sala 
de aula e prática de profissionais experientes.
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PARcERIAS cOM ASSOcIAçõES
cuRSO dE JORNAlISMO FIRMA PARcERIA cOM A AdJORI-PR

O curso de Jornalismo do uniBrasil centro 
Universitário firmou uma parceria com a 
Associação de Jornais do Interior do estado do 
Paraná (Adjori-PR). O corpo docente do curso 
fez parte do júri que avaliou o Prêmio Araucária 
de Jornalismo, reconhecimento dado pela 
associação às melhores produções jornalísticas e 
publicitárias realizadas pelos jornais associados.

Ao todo, foram 164 trabalhos submetidos à 20 
categorias e avaliados pelos professores. Participaram 
do corpo de jurados os professores Maura Martins, 
Elaine Javorski, Rodolfo Stancki e Gabriel Bozza.

O Prêmio Araucária de Jornalismo será 
entregue durante a 24ª edição do congresso 
Adjori/PR, que ocorre em Foz do Iguaçu entre 
os dias 20 e 22 de novembro. O evento reunirá 

comunicadores para debater sobre a reinvenção 
do jornalismo impresso e sua articulação com as 
diversas plataformas online. conforme informado 
pela Adjori, o Prêmio Araucária pretende estimular 
o aperfeiçoamento dos veículos associados, além 
de reconhecer a qualidade do que é produzido 
pelos jornais.

uNIVERSIdAdES INTERNAcIONAIS
uNIVERSIdAdE ROVIRA I VIRGIlI (uRV), dE TARRAGONA

O uniBrasil mantém a coordenação de 
cooperação Institucional e Internacional 
(ccII) que tem como missão incentivar 
a política de internacionalização e de 
relacionamento acadêmico da Instituição, 
estimulando professores, alunos e 
funcionários a utilizar a cooperação acadêmica 
na busca dos objetivos de ensino, pesquisa 
e extensão. Essa política é viabilizada pela 
realização de acordos de cooperação e 
convênios. Atualmente o uniBrasil mantém 
convênio com 13 universidades na Europa, 
2 universidades na América do Norte e 5 
universidades na América do Sul.O uniBrasil 
centro universitário, por intermédio da 
coordenação de cooperação Institucional 
e Internacional, selou uma parceria com a 
conceituada universidade Rovira i Virgili 
(uRV), de Tarragona, da  Espanha. O acordo 
de cooperação acadêmica  tem como objetivo 
promover a colaboração científica, técnica, 
docente e administrativa entre ambas as 

instituições. Além disso, busca fomentar 
a realização de projetos, conjuntos de 
pesquisa, formação e facilitar o intercâmbio 
dos membros de sua comunidade. A uRV tem 
mais de 40 cursos de graduação, 50 mestrados 
e um amplo programa de doutorados, bem como 
um programa de formação permanente, ofertado 
a mais de 15.000 estudantes. Esses cursos são 
desenvolvidos em 12 centros onde são oferecidas 
em torno de 50 titulações, tanto de graduação 
como de pós, como mestrados e doutorados.

PARcERIA ENTRE O uNIBRASIl E A AulP

Visando ampliar o conhecimento dos 
estudantes e estreitar os laços com renomadas 
universidades internacionais, o uniBrasil centro 
universitário possui a  parceria com a  Associação 
das universidades de língua Portuguesa (AulP) 
localizada em lisboa, Portugal.

A  AulP é uma ONG internacional que 
promove a cooperação e troca de informação 
entre universidades e Institutos Superiores 
de países que têm o português como idioma 
oficial. Atualmente, a AULP possui mais de 140 
membros divididos entre os oito países de língua 
oficial portuguesa - Angola, Brasil, Cabo Verde, 
Guiné-Bissau, Moçambique, Portugal, São Tomé 
e Príncipe, Timor e Macau.  A Associação tem 
como missão facilitar a comunicação entre os 
membros em prol do desenvolvimento coletivo 
do ensino e da língua Portuguesa no mundo 
e estimular a investigação e o intercâmbio de 
alunos e docentes.

OPORTuNIdAdE dE INTERcâMBIOS
A Pró-Reitoria de Pós-graduação, Pesquisa, 

Extensão e Assuntos comunitários – PROPPEx 
e a coordenação de cooperação Internacional e 
Intercâmbio – ccII,  promove o programa de bolsas 
para intercâmbio no primeiro semestre de 2016.

O objetivo do Programa é ampliar os conhecimentos 
dos estudantes e estreitar os laços da instituição com 
renomadas universidades internacionais, onde os 
alunos podem cursar disciplinas equivalentes às do 
currículo de seu curso. No retorno, as disciplinas são 
incorporadas ao histórico escolar, após avaliação do 
colegiado de curso.

O Programa de Intercâmbio Acadêmico do 
uniBrasil centro universitário é realizado por meio 
de convênios bilaterais ou multilaterais, utilizando-se 
ou não de agências de fomento. Podem acontecer 
na Graduação, Pós-graduação e Mestrado.
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REdE dO PAcTO GlOBAl dA ONu lANçA cAdERNO ANTIcORRuPçãO

A Rede Brasileira do Pacto Global da ONu, por 
meio do Grupo Temático Anticorrupção, lançou o 
“caderno do Pacto – Anticorrupção”, patrocinado pela 
Braskem, Grupo libra, Itaipu Binacional e deloitte. 
O objetivo é compartilhar as ações do Pacto para 
apoiar as organizações na adoção e manutenção 
dos programas de compliance e transparência e 
convidar mais organizações a se juntar às iniciativas 
de ações colaborativas neste sentido.

 O “caderno do Pacto – Anticorrupção” dedica 
um capítulo completo à Lei Anticorrupção (Lei 
12.846/13) e apresenta um teste para avaliar o 
comportamento das empresas e pessoas diante 
de situações de práticas ilícitas. Além disso, traz 
reflexões de especialistas sobre os aspectos 
legais e experiências de desafios empresariais no 
combate à corrupção.

AS cONQuISTAS dOS OdM E OS dESAFIOS dOS OdS

EVENTOS VINculAdOS AS PROPOSTAS dA ONu

O curso de Administração do uniBrasil centro 
universitário participou do congresso ‘‘As conquistas 
dos ODM e os desafios dos ODS’’,  promovido 
pelo SESI-PR. O evento aconteceu no campus da 
Indústria da FIEP e contou com um painel sobre os 
OdM (Objetivos do Milênio) e os OdS (Objetivos de 
desenvolvimento Sustentável), após uma mostra de 
projetos dialogada com a apresentação de práticas de 
todo o Estado do Paraná.

Os Objetivos de desenvolvimento Sustentável 
foram definidos a partir de consultas públicas 
realizadas em 50 países, entre eles o Brasil, e 
pelo portal My World com o objetivo de reunir 
as prioridades globais para o desenvolvimento. 

São 17 objetivos e 169 metas. Os OdS estão 
estruturados em seis eixos: Planeta - proteger 
os ecossistemas para a sociedade e nossos 
filhos; - Pessoas - assegurar vidas saudáveis, 
conhecimento e inclusão de mulheres e 
crianças; dignidade - acabar com a pobreza 
e lutar contra a desigualdade; Prosperidade 
- construir uma economia forte, inclusiva e 
transformadora; Justiça - promover sociedades 
seguras, pacíficas e instituições fortes; 
Parcerias - promover a solidariedade global 
para o desenvolvimento sustentável.

 dIálOGO

descrição PRME: Facilitar o diálogo e apoiar o debate entre educadores, estudantes, empresas, governos, 
consumidores, mídia, organizações da sociedade civil e outros grupos interessados sobre questões críticas 
relacionadas à responsabilidade social global e sustentabilidade.

uNIBRASIl NAS EScOlAS
uM dIA NO uNIBRASIl
O uniBrasil centro universitário recebeu o 

projeto “um dia no uniBrasil”. diferente de uma 
feira de profissões, a intenção foi aproximar os 
alunos de Ensino Médio ao ambiente acadêmico 
antes do ingresso na universidade.

Realizado todos os anos, o evento é referência 
entre os alunos do ensino médio e aqueles que 
desejam ingressar no ensino superior, porém 
ainda não sabem ou não tem certeza sobre a 
escolha do curso. “As dúvidas nessa fase são 
comuns, afinal grande parte nunca teve contato 
com a profissão que deseja seguir. Por isso a 
necessidade em não apenas apresentar o curso 
em uma feira normal, mas fazer com que o aluno 
já tenha o primeiro contato com a área, por meio 
das oficinas práticas”, explica a pró-reitora de 
Graduação, professora lilian Pereira Ferrari.

Ao todo, foram mais de mil e setecentos 
alunos de 150 diferentes escolas que lotaram 
as 106 oficinas oferecidas.  O grande objetivo 
foi auxiliar na escolha da carreira, oportunizando 
uma experiência direta com as diferentes áreas.

Ao chegar, os estudantes foram recepcionados 
por uma equipe multidisciplinar e direcionados 
às suas respectivas oficinas, divididas entre as 
seis escolas do saber: comunicação, Arquitetura 
e design; direito; Educação e Humanidades; 
Engenharias, Negócios e Saúde.  

A aluna Aline, do colégio Juscelino Kubistchek, 
destacou que conheceu o projeto por meio da 
escola onde estuda e ressaltou que experimentar 
a profissão contribui para a escolha da carreira.  
“Quero fazer Design, mas hoje vim para a oficina 
de ‘Técnicas de efeitos visuais em chroma Key’ 
para conhecer sobre edição e produção, e assim 
decidir mesmo o que eu quero”.
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PROJETO uNIBRASIl NAS EScOlAS E O EMPREENdEdORISMO

O coordenador dos cursos de Administração 
do uniBrasil centro universitário, professor 
claudio Skora, ministrou palestra sobre 
Empreendedorismo para estudantes do colégio 
lindaura. A atividade, oferecida dentro do 
Projeto uniBrasil nas Escolas, contemplou 
aproximadamente 400 alunos de Ensino Médio.

de acordo com a coordenadora do projeto, 
professora Wanda camargo, “o  empreendedorismo 
tem uma função importante tanto no crescimento 
de um país ou uma região, quanto na geração de 
riqueza individual. uma oportunidade lucrativa 
apenas pode se realizar se houver um indivíduo 
empreendedor, ou seja, serviços, matéria prima, 
métodos organizacionais, só tem utilidade se 
servirem a alguém empreendedor, que consiga 
utilizá-los bem”.

Ainda de acordo com a professora, a ação 
empreendedora exige a criação de novos produtos 
ou a entrada em novos mercados, e conhecimento, 
ao lado da motivação, são fatores fundamentais. 
“Assim, professor claudio procurou estimular 
os estudantes a uma postura mais proativa, 
ressaltando a importância deste comportamento 
para o desenvolvimento regional”, explica.

PAlESTRA SOBRE EMPREENdEdORISMO – SIlVIO MEIRA

com auditório lotado, os alunos da Escola de 
Negócios do uniBrasil participaram nesta segunda-
feira de uma palestra do professor e pesquisador 
da área de Engenharia de Software Silvio Meira. O 
assunto tratado foi sobre o novo livro do professor, 
intitulado como “Novos negócios inovadores de 
crescimento empreendedor no Brasil”.

O tema mostrou aos acadêmicos como lidar 
com problemas e crescer profissionalmente. Para 
Silvio, o importante nos dias de hoje é conseguir o 
destaque entre tantas opções existentes no mercado 
de trabalho. “um problema todos nós podemos ter, 
mas saber identificá-lo e descobrir como lidar com 
ele, só quem se dedica consegue”, explicou.

O pesquisador e professor de Pernambuco, de 
forma muito bem humorada, chamou a atenção 
dos alunos mostrando resoluções simples de 
problemas que encontrarão em suas áreas. 
Sejam em Sistemas de Informação e Secretariado 
Executivo, ou também a em Administração 
e Ciências Contábeis. “Temos que modificar 
os problemas e torná-los ainda mais difíceis, 
porque só assim conseguimos respostas para 
tais dificuldades e conseguiremos a facilidade da 
resolução dos problemas”.

Para a professora e coordenadora do curso 
de Sistemas de Informação, a palestra mostrou 
aos alunos que é preciso ter mais do que um 
aprendizado empreendedor. “Precisamos 
colocar em mente que hoje em dia não é só 
resolver o problema, e pronto. Temos que 
resolver o problema do cliente e ao mesmo 
tempo atender às necessidades que ele possa 
ter com os desdobramentos dessa resolução”, 
disse Andreia de Jesus. A coordenadora acredita 
que a palestra pôde mostrar um pouco mais da 

realidade aos alunos. “Não adianta só aprender 
e não saber como usar. É basicamente a isso 
que os acadêmicos de hoje em dia precisam se 
dedicar, ao conhecimento do novo, de saber por 
em prática”.

Por fim, Silvio Meira destacou que o ambiente 
em que vivemos muda a cada dia e que, cada 
vez mais, há necessidade de que as pessoas se 
dediquem ao novo. “As coisas, principalmente o 
trabalho, não são simples e nunca serão. Por isso 
temos que aprender a olhar para os problemas 
e para as dificuldades de forma mais atenta e 
tentar resolver da forma mais lógica possível, 
mesmo que às vezes tome um pouco mais de 
cuidado e atenção”, destacou. Para Silvio, todos 
os problemas podem e devem ser vistos pelos 
profissionais de uma forma a serem resolvidos.



54 55

PAlESTRA “EScOlHA dA PROFISSãO”

dentro da programação do Projeto uniBrasil 
nas Escolas, a professora Wanda camargo 
proferiu palestra para os alunos do terceiro ano 
do Ensino Médio do colégio Estadual lindamir 
Alberti, com o tema “Escolha da Profissão”.

Segundo ela, “nesta fase, em que os estudantes 
estão procurando determinar o curso superior 
que farão, há muita curiosidade, interesse e 
dúvidas sobre profissões e cursos. Os jovens 
têm algumas preferências, geralmente baseadas 
em expectativas familiares e glamorização de 
carreiras apresentadas em filmes e seriados. Mas 
é sempre surpreendente a sua reação quando 
são informados sobre cursos em que não haviam 
pensado ou que não conheciam; abrindo-se então 
muitas possibilidades novas e interessantes”.

Sobre a realização da palestra, a professora 
Joyce, destacou que “a professora Wanda faz uma 

VISITAS TÉcNIcAS

excelente relação entre a importância do acesso 
ao conhecimento, o comprometimento com a 
formação acadêmica e o mercado de trabalho. 
Nós do colégio lindamir só temos a agradecer a 
visita do uniBrasil em nossa escola”.

VISITA À EMPRESA

Os alunos do sétimo período do curso de 
Farmácia do uniBrasil centro universitário, 
realizaram visita técnica no Grupo Boticário. 
Todos os anos, os estudantes têm a oportunidade 
de conhecer as instalações da empresa e também 
da fábrica, localizada em São José dos Pinhais. 
O objetivo consiste na vivência da aplicação dos 
conteúdos aprendidos em sala, bem como a 
diversidade de áreas da atuação do profissional.

Na ocasião, os acadêmicos puderam conhecer 
a história da empresa e acompanhar o processo 
de produção de cosméticos e perfumaria, desde 
o armazenamento e controle de qualidade da 
matéria-prima, passando pelo processo de 

produção e finalizando com o envase e distribuição 
dos produtos. Os alunos foram alertados para o 
comprometimento da empresa com exigências  
nos processos envolvidos, como  padronização e 
controle  de operações.

A ação foi acompanhada pelas professoras 
lisiane lange e lisangla Oliveira, que ressaltaram 
a importância da atividade. “A visita dá ao aluno a 
visão de que, além de toda a tecnologia necessária 
para se obter produtos de  boa qualidade, é 
possível também, como  farmacêutico, atuar 
como disseminador  de   boas ideias e respeito 
ao próximo, bem como com a natureza,  gerando 
uma sociedade mais justa”, finalizaram.

AluNOS dE PuBlIcIdAdE REAlIzAM VISITA À AGêNcIA 433

Alunos do curso de Publicidade e Propaganda 
do UniBrasil Centro Universitário fizeram uma 
visita à Agência 433, em Curitiba.

A atividade faz parte do programa da disciplina 
de Introdução à Publicidade, ministrada pela 
professora Maria Paula Mader, e tem como 
objetivo apresentar o ambiente de uma agência de 
comunicação aos alunos ingressantes do curso, 
para que eles possam se aproximar da realidade 
de mercado que encontrarão quando formados.

Na agência, a turma do primeiro período diurno 
foi recebida com um café da manhã e assistiu 
a uma pequena palestra de um dos sócios da 
Agência, o publicitário cícero lago.

AluNOS dE FARMácIA REAlIzAM VISITA TÉcNIcA NO cEQNEP

Os alunos do 6º período do curso de Farmácia 
do uniBrasil centro universitário realizaram uma 
visita técnica ao ceqnep, um centro de excelência 
em nutrição clínica e manipulação de misturas 
intravenosas que atua há vinte anos em curitiba.

A visita foi realizada no contexto da disciplina 
de Farmácia clínica e Hospitalar, sob supervisão 
da professora Suelen Boschen. como objetivo, 
apresentar a realidade da terapia nutricional 
direcionada aos pacientes internados em unidades 
hospitalares e que possuem necessidade de 
reposição e/ou complementação nutricional.

A observação das instalações físicas 
especializadas e a vivência da rotina profissional, 
no ramo de nutrição clínica da farmácia hospitalar, 
são essenciais para garantir a integralidade 
da formação e a capacitação profissional dos 
alunos. O acompanhamento dos processos de 
recebimento de matéria-prima, análise de terapias 
nutricionais e procedimentos de manipulação 
permite que os alunos percebam a aplicabilidade 
dos conhecimentos adquiridos em sala de aula.
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EvEntos
EGRESSO dO cuRSO dE AdMINISTRAçãO
PAlESTRA SOBRE EMPREENdEdORISMO

A Jornada de Negócios do uniBrasil centro 
universitário recebeu o egresso cássio Eduardo 
cabral de Souza, diretor de recrutamento, seleção 
e novos negócios do Restaurante Madero– 
durski, em curitiba. Graduado em Administração 
e especialista em Gestão Estratégica também 
pelo uniBrasil, ele falou sobre o tema “O 
Empreendedorismo nas organizações: levando o 
melhor hambúrguer do mundo para o mundo”.

Para o coordenador adjunto do curso, professor 
Josué Sander, a participação do egresso é uma 
maneira de mostrar o potencial dos alunos da Escola 
de Negócios do uniBrasil. “É importante ver que os 
filhos do UniBrasil alcançam cargos de sucesso nas 
organizações, isso serve como inspiração para  eles 
se dedicarem ainda mais aos estudos e aproveitarem  
as atividades”, reforça.

Já para o convidado especial da noite, contar 
sobre a sua experiência profissional e trajetória 
de vida é uma maneira satisfatória de estar 
de volta à Instituição. “Em primeiro lugar, é um 
grande prazer ser lembrado, em segundo, estar 
de volta a casa e ter a oportunidade de falar 
novamente, agora do outro lado da mesa isso é 
muito interessante”, destaca.  Para o egresso, 
a possibilidade de compartilhar experiência é 
algo bastante importante para os alunos. “Eu 
acho muito interessante essa possibilidade de 

desenvolvimento, trazer a minha experiência 
adquirida da parte acadêmica para a parte 
profissional, isso é muito legal. Se a gente 
conseguir fazer isso cada vez mais, digo tanto  
na parte profissional quanto na parte acadêmica, 
com certeza, isso enriquecerá não só o conteúdo 
acadêmico do aluno, mas também a possibilidade 
de ele desenvolver mais experiências do mercado 
no  seu dia a dia”, explica o egresso.

PENSANdO O BRASIl cOM luIz FElIPE PONdÉ

O escritor, filósofo e jornalista Luiz Felipe 
Pondé realizou na última segunda-feira(05 de 
outubro), a palestra “A Tensão da democracia”, na 
sede social do Graciosa country club, na capital. 
A vinda de Pondé integrou o projeto “Pensando 
o Brasil”, idealizado pela diretoria cultural do 
clube, e realizado em parceria com o uniBrasil 
centro universitário e B’nai B’rith, além do apoio 
da Editora leya.

O projeto tem como objetivo promover uma série 
de encontros para discutir questões importantes 
sobre o cenário político, social, econômico e cultural 
do país. As duas primeiras edições contaram com 
presença do cientista político demétrio Magnoli e do 
jornalista William Waack.

PENSANdO O BRASIl dEMÉTRIO MAGNOlI

O escritor, jornalista e sociólogo demétrio 
Magnoli participou na noite de ontem (20 de 
agosto), da primeira edição do projeto Pensando 
o Brasil. O convidado apresentou a palestra Há 
futuro? cenários políticos na hora da lava Jato, 
e lançou o mais novo livro, A Hora e a História. 
O evento, idealizado pelo Graciosa country 
club, contou com apoio do uniBrasil centro 
universitário e da instituição humanitária judaica 
B’nai B’rith.

Na cerimônia de abertura, a fala do presidente 
do clube, Glaucio Fernando Bley Filho, e a 
apresentação do palestrante realizada pela 
assessora da presidência do complexo de Ensino 
Superior do Brasil, professora Wanda camargo. 
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AcAdEMIA uNIBRASIl REcEBE cHRISTIAN duNKER

O Projeto Academia uniBrasil recebeu o 
psicanalista e professor titular do departamento 
de Psicologia clínica do Instituto de Psicologia da 
universidade de São Paulo (uSP), christian Ingo 
lenz dunker. com o tema A Psicologia por uma 
Psicopatologia crítica, christian abordou a lógica 
da vida em condomínio e lançou a obra ‘‘Mal-
estar, sofrimento e sintoma: uma psicopatologia 
do Brasil entre muros’’.

O evento, realizado com o apoio da 
universidade Federal do Paraná (uFPR), contou 
com a presença do reitor do uniBrasil centro 
universitário, professor Jairo Marçal, da pró-
reitora de Graduação, professora lilian Pereira 
Ferrari, da coordenadora do Projeto Academia 
uniBrasil, professora Wanda camargo e da 
coordenadora do curso de Psicologia, professora 
Graciela Sanjuta Soares Faria.

O uniBrasil centro universitário recebeu 
o publicitário Walter longo para palestra 
sobre ‘‘comunicação e Marketing na Era Pós-
digital’’. Idealizado pela RedHook School,  o 
evento contou com apoio do uniBrasil, Grupo 
Paranaense de comunicação, F9 Identidade 
Visual, lide Multimídia, Sindicato das Agências 
de Propaganda do Estado do Paraná (Sinapro - 
PR), Associação das Empresas e Profissionais de 
design do Paraná (Prodesign – PR), Grupo de 
Mídia do Paraná (GMPR), 

Grupo de Planejamento e Atendimento 
do Paraná (GPAPR), caixa Filosofal, clube 
de criatividade do Paraná  e Associação dos 
dirigentes de Vendas e Marketing do Brasil - 
Seção Paraná  (AdVB – PR).

PAlESTRAS

FóRuM dE GESTORES

Os coordenadores da Escola de Engenharias 
do uniBrasil centro universitário participaram do 
V Fórum de Gestores de Instituições de Educação 
em Engenharia, realizado pela ABENGE- 
Associação Brasileira de Ensino de Engenharia e 
pela udESc – universidade do Estado de Santa 
catarina, que propuseram discussão “Inovação e 
Educação em Engenharia”.

O Fórum teve a presença de representantes 
de empresas, de instituições de ensino de várias 
regiões do Brasil e de representantes das agências 
de fomento à pesquisa do governo federal. Os 
trabalhos iniciaram com um vídeo mostrando 
a indissociabilidade entre o ensino, a pesquisa 
e a extensão, que deverão estar atrelados 
ao empreendedorismo, à competitividade e à 
parceria empresa e universidade para alavancar 
a inovação no Brasil.

 EMBRAcO E A INOVAçãO 
TEcNOlóGIcA

O engenheiro Ricardo Maciel, da fábrica de 
compressores EMBRAcO e professor da udESc, 
mostrou como a EMBRAcO desenvolveu 
e investiu em uma política de inovação. No 
modelo atual de fomento a inovação, ocorre 
um monitoramento contínuo das tecnologias 
existentes em refrigeração e quais são as 
suas aplicações. A partir daí, identificam-se 
oportunidades e possibilidades de inovação que 
busquem principalmente eficiência energética, 
conforto e sustentabilidade.
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MOBIlIdAdE cORPORATIVA
O uniBrasil centro universitário participou da 

Smart city Business America, evento que discutiu 
os principais desafios das cidades, especialmente 
as demandas estruturais relacionadas ao meio 
ambiente, mobilidade urbana e geração de 
energia. durante o encontro foram apresentadas 
novas tecnologias e tendências de planejamento 
e soluções urbanas sustentáveis. O evento contou 
com a presença do arquiteto e ex-governador 
Jaime lerner, de diversos prefeitos de capitais, 
entre eles Gustavo Fruet (curitiba), Márcio 
lacerda (Belo Horizonte) e José Fortunati (Porto 
Alegre), além de especialistas internacionais, 
como Fumihiko Nakamura (universidade de 
Tóquio) e Astsushi Masuda (Instituto de Tecnologia 
Industrial Avançada do Japão).

A participação do uniBrasil foi no debate sobre 
o Projeto Mobilidade corporativa, desenvolvido 
em conjunto com a uRBS, Puc/PR e Instituto 

Embarq Brasil, que visa atender as questões de 
mobilidade para a comunidade universitária de 
curitiba e região.

uNIBRASIl FuTuRO

O uniBrasil Futuro recebeu a juíza da 4ª Vara 
de órfãos e Sucessões da capital do Tribunal 
de Justiça do Rio de Janeiro (TJRJ), Andréa 
Pachá. durante o evento, Andréa falou sobre a 
“Pluralidade e Felicidade – a transformação das 
famílias nas casas e nas ruas”, em que contou 
exemplos presenciados nos mais de 15 anos de 
magistratura. O evento realizado no Auditório 
cordeiro clève, contou com a presença do Reitor 
do uniBrasil centro universitário, professor 
Jairo Marçal, da coordenadora do Projeto 
uniBrasil Futuro, professora Wanda camargo, 
dos coordenadores do curso de direito, 
professores Marco Antonio lima Berberi, carlos 
Eduardo dipp Schoembakla e  Alessandra Back.  
Participaram da palestra alunos dos cursos de 
direito e Serviço Social, além de convidados 
externos. Após a palestra, a juíza realizou uma 
sessão de autógrafos no lançamento nacional do 
novo livro: “Segredos de Justiça”, crônicas que 
retratam as situações de divórcio presenciadas 
nos tribunais. 

AulAs MAgnAs
dIREITO

O uniBrasil centro universitário recebeu a  
presença  do ministro e presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STJ) e do conselho Nacional de 
Justiça (cNJ), Ricardo lewandowski. O convidado 
proferiu a Aula Magna do curso de direito com 
tema “O conselho Nacional de Justiça e seu 
papel de transformação do Poder Judiciário”. 

Após a abertura, a mesa foi composta pelo do 
reitor do uniBrasil, professor Jairo Marçal; do ministro 
do  Supremo Tribunal Federal,  luis Edson Fachin; do 
presidente do Tribunal de Justiça do Paraná, Paulo 
Roberto Vasconcelos, e do reitor da universidade  
Federal do Paraná (uFPR),  zaki Akel Sobrinho.

CoMEndAs
cOMENdA  dE dIREITOS HuMANOS

O uniBrasil centro universitário promoveu 
a outorga da comenda uniBrasil dos direitos 
Humanos ao deputado estadual Ney leprevost. 
A homenagem é um reconhecimento pelos 
relevantes serviços prestados aos direitos 
Humanos, à comunidade paranaense e, em 
especial, à cidade de Curitiba O evento realizado 
no auditório René Ariel dotti, no Bloco 06, contou 
com a presença do presidente do complexo de 
Ensino Superior do Brasil, professor clèmerson 
Merlin clève; do reitor e professor Sérgio Ferraz 
lima; do pró-reitor de Pós-Graduação, Pesquisa, 
Extensão e Assuntos comunitários (PROPPEx), 
professor Valter Fernandes da cunha, e da pró-
reitora de Graduação, professora lilian Pereira 
Ferrari. Na ocasião, representantes de diversas 
instituições públicas e privadas do estado do 
Paraná prestigiaram a solenidade.



62 63

EGRESSOS ATuANdO EM cARGOS dE dESTAQuE

O egresso do uniBrasil, Bernardo caron, 
assumiu a direção Administrativa do Hospital 
Angelina caron e, desde 2013, a Secretaria de 
Governo do Município de campina Grande do 
Sul. depois de formado, Bernardo fez MBA em 
Gestão de Saúde na Fundação Getúlio Vargas e 
Gestão do Sistema único de Saúde, na Puc-PR, 
além de um fellowship no Hospital St. luke´s, o 
maior centro médico do mundo, em Houston. O 
ex-aluno também realizou outros dois cursos em 
universidades americanas, Saúde e Sociedade 
da Harvard university e A Idade da Globalização, 
na university of Austin.

Para caron, o uniBrasil marcou o início de 
uma série de projetos que hoje são indissociáveis 
ao cargo de diretor administrativo que ocupa no 
hospital. “Foi graças ao meu empenho e aos 
mestres que tive nas escolas pelas quais passei, 
entre elas o uniBrasil, que hoje contribuo com 
projetos e ações que elevam o nome do Hospital 
Angelina caron a ser reconhecido como um 
centro de referência nacional nas várias áreas da 
saúde”, destaca o egresso.

 “Assim como Fred lee, que foi gestor do disney 
Institute, acredito que todos os dias devemos 
tentar ultrapassar os nossos limites e criar um 
ambiente perfeito para o trabalho e para aqueles 
que convivem conosco. Vivenciar algo novo, e ser 
desafiado todos os dias, é motivador e algo que 
nem todos têm a oportunidade de experimentar 
em seus trabalhos. Ter a responsabilidade de 
estar à frente de uma Instituição tão grande, como 
é o Hospital Angelina caron, de prestar serviço 
público de saúde com qualidade, só foi possível 
após muito preparo e de pessoas que me guiaram 
para que eu alcançasse este caminho e uma delas 
foi a professora Adriana Schier, do uniBrasil, por 
quem eu tenho muito carinho e admiro”, ressalta 
Bernardo caron.

Sobre a atuação no hospital, o egresso destaca 
o profundo compromisso com o social, atendendo 
mais de 300 mil pacientes anualmente, dos quais 

95% pertencem ao SuS. “Existem vários projetos 
em curso, entre os quais novos leitos em uTI, um 
novo centro oncológico, uma unidade voltada à 
saúde materna e um projeto de grande amplitude, 
o ‘Multiplicando Sorrisos’, destinado a arrecadar 
recursos para todas estas ações.  Porém, o  
principal projeto é o de ser um hospital que nutre o 
mais profundo respeito pelos paciente”, observa.

 Além do trabalho desenvolvido no hospital, 
o ex-aluno acredita que atuar na prefeitura 
possibilita fazer algo pela cidade onde nasceu em 
que vive até hoje.

GRuTuN! APRESENTA PEçA EM APOIO ÀS VíTIMAS dE TRâNSITO

O Grutun! Grupo de Teatro uniBrasil em apoio 
às vítimas decorrentes de acidente de trânsito 
apresenta no próximo sábado (14 de novembro), 
na comemoração do dia Mundial em Memória das 
Vítimas de Trânsito, às 10h, a peça Vai e Vem do 
Bem, no Parque Barigui. Aberta à comunidade, 
a apresentação que acontece em parceria com 
o IPTRAN e o dETRAN-PR tem o objetivo de 
conscientizar a população para a educação no 
trânsito, além de homenagear o fundador do 
grupo, o jornalista e professor Victor Folquening.
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 dIálOGO

OBJETIVOS FuTuROS

O uniBrasil continuará a promover a 
conscientização dos seus alunos e da comunidade 
do entorno sobre os Princípios do Pacto Global. 
continuará adotando em sua gestão as práticas 
recomendadas nos princípios do Pacto Global.

 Ações específicas a serem desenvolvidas 
relacionadas a cada um dos princípios do PRME:

PROPóSITO: desenvolver nos estudantes 
dos diversos cursos e escolas a capacidade de 

serem gestores que gerem valor sustentável para 
a organização e à sociedade em geral.

VAlORES: Os valores do Pacto Global 
continuarão a ser incorporados à gestão do 
Centro Universitário e às práticas pedagógicas 
desenvolvidas na sala de aula ou espaços 
externos de aprendizagem.

MÉTOdOS: Revisão e aperfeiçoamento 
das práticas pedagógicas que permitam aos 

estudantes um aprendizado de excelência e 
o desenvolvimento de competências que lhes 
permitirão atuar como líderes sustentáveis.

PESQuISA: continuar os grupos de pesquisa 
e os eventos de comunicação científica que 
permitam gerar e compartilhar o conhecimento 
sobre o papel social das organizações, 
especialmente na criação de valores sociais, 
ambientais e econômicos sustentáveis.

PARcERIA: Manter e ampliar a interação 
com atores sociais com parcerias que permitam 
a atuação conjunta entre o centro universitário 
uniBrasil e organizações para a formação de 
líderes socialmente responsáveis.

dIálOGO: Atuar como espaço de encontro 
para o debate e o diálogo sobre a responsabilidade 
social e sustentabilidade global. Manter a 
execução de eventos e encontros que atuam 
como espaço de encontro entre a sociedade e a 
academia, tais como: uniBrasil Futuro, uniBrasil 
nas Escolas, Pensando o Brasil.

APOIO À cOMuNIdAdE PRME

O centro universitário uniBrasil participa das 
reuniões organizadas pelo chapter Brazil da PRME. 
Nas reuniões existe a oportunidade de aprender com 
as boas práticas das outras instituições signatárias 
do PRME e compartilhar conhecimento gerado na 
atuação do uniBrasil. A participação nas reuniões 
continuarão nos próximos anos.

Também serão elaborados relatórios para 
compartilhar as melhores práticas do uniBrasil 
na disseminação dos princípios do PRME com 
as outras organizações signatárias do PRME – 
chapter Brazil, possibilitando a disseminação do 
conhecimento e das boas práticas.
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